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Дорогие товарищи!
Шлем вам, членам совет

ско-польского экипажа, сер
дечные поздравления в свя
зи с успешным началом по
лета на орбитальном научно- 
исследовательском комплек
се.

Ваш совместный полет яв
ляется новым символом не
рушимой дружбы и плодо
творного советско-польского 
сотрудничества, ярким про
явлением братства наших на
родов, единства всего социа-

диетического содружества.
Социалистические страны 

планомерно и последователь
но реализуют программу сов
местных исследований в кос
мосе на благо наших народов 
и всего человечества. Это 
стало возможным благодаря 
развитию передовой социали
стической науки и техники, 
самоотверженному труду уче
ных, конструкторов, инжене
ров. техников и рабочих.

Международный полет со
ветских и польского космо-

иавтов — очередной круп
ный шаг в использовании 
космического пространства в 
мирных целях, осуществляе-
мый социалистическими
странами — участницами 
программы «Интеркосмос». 
Он имеет большое научно- 
техническое значение, ярко 
олицетворяет наше всесто
роннее сотрудничество, де
монстрирует великую силу и 
возможности социалистиче
ского интернационализма.

Выражаем твердую уве-

ренность в том, что вы ус
пешно справитесь с задача
ми, поставленными перед 
вами в этом сложном косми- 
мическом полете.

Желаем вам, дорогие това
рищи Коваленок, Иванчен
ков, Климук, Гермашевский. 
благополучного возвращения 
на родную землю.

д. БРЕЖНЕВ,
Э. ГЕРЕК.

Комсомолъско - молодеж
ные коллективы сегодня тру- 

’ дятся почти на каждом пред- 
. приятии Сухоложского рай
она. Восемь — на комбина
те «Сухоложскцемент», че- 

• тыре — в тресте «Сухолож-

тэтах труда, поэтому адми
нистрация редко идет на ка
кие-либо перемещения рабо-
чих.
ряет

Иногда еще и не дове-
молодежи. Так

дело с организацией
что 

новых

■тяжстрой», 
комбинате

четыре на
асбестово-цемент-

ных изделий, пять — в сель
ском хозяйстве во время по
севной кампании... Всего 23 
постоянных комсомольско- 
молодежных коллектива.

Может показаться, что это 
мало для целого района. 
Но. необходимо принять во 
внимание специфику наших 
предприятий. Все они, кро
ме «Сухоложскцемента», не
большие по численности, ра-

комсомольско.- молодежных 
коллективов на промышлен
ных предприятиях продви
гается медленно.

Хотя уже никому не нуж
но доказывать эффектив-
ность работы молодежи 
таких бригадах. Заявили 
себе ударным трудом в

в 
о 

на
шем районе такие КМК. как 
бригада машинистов вращаю
щихся печей с «Сухоложск- 
цемента», электриков КИП с
комбината асбестово - це-

ботающей молодежи в 
немного, и она обычно

них 
уже

распределена по различным 
бригадам.

А что такое — создать 
КМК? Это, прежде всего, со-
средоточить 
бригадах, 
коллектив.
предприятиях любая 
новка ощущается на

молодежь в 
потом воспитать 
На небольших

переста- 
резуль-

ментных изделий, продавцов 
магазина «Детский мир», кар
тофелеводов совхоза «Сухо
ложский». В них значительно 
повысилась производитель
ность труда. Сложились дру
жные, сплоченные коллекти
вы.

Немного у нас пока Комсо
мольске - молодежных кол
лективов в сфере обслужива
ния и сельском хозяйстве. А

возможности объединения мо
лодежи в бригады там есть. 
Сейчас комитет ВЛКСМ и се
кретарь комсомольской орга-
низации
Л. Попова

горбыткомбината
вплотную

лись этим вопросом
заня- 
гото-

вятся создать сразу несколь
ко КМК в ателье на линиях 
пошива одежды, в ковровом 
цехе.

В животноводстве у нас 
только один постоянный Ком
сомольске - молодежный кол-
лектив на молочнотовар-
ной ферме «Шатская», в 
полеводстве работает брига
да картофелеводов В. Ф. 
Рябцева в совхозе «Сухолож
ский». Задача состоит в том, 
чтобы не ограничиваться вре
менными КМК на севе и 
уборке, а создать побольше
постоянно действующих
коллективов. Над решением 
этой задачи и работают сей-
час
ции

комсомольские организа- 
хозяйств.

А. ДЕМЧЕНКО, 
первый секретарь 

Сухоложского горкома 
ВЛКСМ.

ЕСЛИ ЕСТЬ СОГЛАСИЕ
На комбинате «Сухоложск

цемент» подведены итоги со
циалистического соревнования 
за пять месяцев третьего го
да пятилетки. Победителем 
среди комсомольско-молодеж
ных коллективов снова стала 
смена рабочих по обслужива
нию вращающихся печей 
Александра Мезенцева.

Два года назад 26 молодых 
рабочих объединились в ком
сомольско-молодежную смену. 
Руководить ею стал молодой 
мастер Мезенцев. За два года

чил четырех человек. Сам сей-
час трудится в счет августа
1979 года. На его лицевом сче-
ту экономии уже 1,5 тысячи
рублей. Основываясь на опы-
те и знании технологии, 
димир принял участие 
работке и внедрении
рационализаторских 
жений, уменьшивших

понятие «Комсомольско-мо-
■лодежная» стало привычным и 
обыденным для ребят. За этим 
малым, на первый взгляд, 
фактом — глубокие нравствен
ные перемены, происшедшие в 
отношении к труду, к лично
сти каждого рабочего. В сме
не созданы условия для поли
тического, профессионального 
и культурного роста молодых 
рабочих, установилась атмос
фера взаимного уважения и 
доброжелательности.

Обсуждая социалистические 
обязательства на пятилетку, 
смена Мезенцева решила ра
ботать по принципу коллектив
ной моральной и материаль-
ной ответственности. Собра-
ние было бурным, решение
едииогласным: работать без
отстаюших, взаимопомощь — 
основа отношений.

За пять месяцев этого го
да на свой лицевой счет кол
лектив внес уже около 4 ты
сяч рублей. 880 тонн цемента 
выдано сверх плана, сэконом
лено более 10 тысяч тонн 
сырья.

Машинист вращающихся пе
чей ’ Владимир Черданцев об- 
;служивает две печи сразу. 
Печь — устройство сложное, 
требующее пристального вни- 
мания. A TVT две сразу! Мо
лодой рабочий справился — 
помогли опыт и знания, уве-
ренность 
Несмотря 
работы, 
помогать

и сила характера, 
на большой объем 

Владимир успевает 
начинающим пабо-

чИм осваивать профессию ма
шиниста. За два года он обу

в
Вла- 
раз- 

двух
предло- 
количе-

ство аварийных простоев. 
Один из 'лучших молодых

рабочих 
дежного

комсомол ьско-моло- 
коллектива Сергей

Быков получил квалификацию 
машиниста и перешел в дру
гую смену. Там он стал тоже 
обслуживать две печи. Таким 
образом, инициатива передо
вых бригад свердловских 
строителей, работающих под

ские цементники тоже вместе. 
Большое значение придает 
мастер Александр Мезенцев 
организации культурного от
дыха смены. На премии, полу
ченные за победу в соцсорев
новании, нередко приобретают
ся билеты на поездки в театр 
в Свердловск или для отдыха 
всей сменой на турбазе «Сос
новый бор».

— Наши обязательства не 
требуют от нас каких-то сверхъ
естественных усилий. Работа с 
полной отдачей и взаимопо
мощь — вот о чем стараемся
не забывать, 
всех хватало

Сначала не у 
на это умения

девизом 
бригады

«Пятилетнее задание

вом», была 
комбинате 
мент».

меньшим соста- 
поддержана на 

«Сухоложскце-

— Грамотные ребята, — го
ворит Владимир Черданцев о 
своих товарищах по смене. И 
не удивительно, ведь 70 про
центов рабочих здесь имеют 
среднетехническое образова
ние, многие учатся в вечернем 
индустриальном техникуме.

Крепкая дружба связала 
5 «в» класс средней шкЬлы 
№ 2 я комсомольско-молодеж
ную смену. Любят ребята сво
их шефов. С удовольствием 
встречаются с ними как в шко
ле, так и на заводе. А сколь
ко впечатлений от совместных

и сознательности, бывали сры
вы в трудовой дисциплине, не
которое недоверие к идее сов
местного отдыха. Люди в сме
не разные. Не все делалось 
сразу. Одних воспитал сам 
дух коллектива — доброже
лательность и требователь
ность. Другие требовали инди
видуального подхода. Ста
раемся увидеть в человеке не 
только его слабое место, ио и 
достоинства, скрытые спо-
собности. 
дак стал 
вожатым 
ком. Это 
любовь

Вот Анатолий Май- 
просто незаменимым 

производственнн- 
великий талант — 

к детям. Проценты,

поездок! Зимой лыжные
вылазки в лес, в праздники — 
взаимные поздравления: ребя
та шефам — концерт прямо в 
цехе, шефы ребятам — ма
ленькие подарки. Теплеют ли
па у взрослых, когда они рас
сказывают о своих малень
ких друзьях. Постоянными во
жатыми пионеров стали Ана
толий Майдак и Александр 
Хорьков. Анатолий не только 
сам увлекся работой с ребя
тами, но и жену увлек — не
мало помогала она отстаю
щим по французскому языку.

После напряженного трудо
вого дня молодые сухолож-

тонны, рубли — главные по
казатели нашей работы, но за
боту о людях, о моральном 
здоровье коллектива тоже не
обходимо учитывать, подводя 
итоги соревнования. У нас на 
комбинате это стало нормой.

В результате этой большой 
работы комсомольско-молодеж
ная смена А. Мезенцева ста
ла лучшей в городе и лидером 
Всесоюзного социалистическо
го соревнования, завоевала 
второе место в соревновании 
по Министерству промышлен
ности строительных материа
лов. Александру Мезенцеву 
присвоено звание победителя 
во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании среди ра
бочих ведущих профессий от
расли.

Т. ЖИГАЛОВА.

Сухой Лог передает эстафету Таборинскому району

Твои товарищи Взойди
на вершину

По правому 
подрезая край

берегу Лобвы, 
села, отвесно

вздымается скалистый берег — 
постоянное игрище коптяков- 
ских мальчишек Разве устоишь 
перед соблазном подняться иа 
гребень там где опаснее, где 
кочче чтобы утвердиться в гла
зах друзей смелым и реши
тельным Потом от счастья, от 
усталости зайдется сердце Ка
жется даже дома признатель
но приподняли козырьки крыш:

— Герой!
Сколько будет еше в жизни 

подъемов покруче, покамени
стее. Но во что бы то ни ста-

ло надо взойти на вершину. И 
не обходным путем, как на этот 
обрыв по большаку от поселка.
а прямиком, чтобы дух, 
говорится, захватывало.

Олег Коптяков, можно 
зать, сделал первые шаги

как

ска
на

подъем, еше ищет опорные 
камни, чтобы понадежнее сту
пить Выбор окончательный, хо
тя было такое: кто из друзей
отговаривал, кто смеялся 
кровенно:

— Коров доить! Ну-ну.
пробуй..

А что особенного’ Дояр 
бота, как работа. И если

от-

По-

Ра- 
pa-

Генеральному секретарю ЦК КПСС, Председателю Президиума Верховного Совета СССР товарищу Леониду Брежневу 
Председателю Совета Министров СССР товарищу Алексею Косыгину

Уважаемые и дорогие то
варищи!

От имени Центрального 
Комитета Польской объеди
ненной рабочей партии. Госу
дарственного совета и Сове
та Министров Польской На
родной Республики, от имени

этической Польши. В нем 
принимает участие первый
польский космонавт лет-

польского народа 
вам, дорогие 
Центральному

передаем 
товарищи, 
Комитету

чик майор Мирослав Герма
шевский. Это приносит боль
шое удовлетворение трудя
щимся нашей страны, вселя
ет гордость во всех поляков.

От их имени мы выража
ем сердечную благодарность

тябрьской революцией, имев
шей переломное значение для 
всего человечества, связаны 
с идеями великого Ленина.

Настоящий совместный
космический полет майора 
летчика Мирослава Герма- 
шевского с советскими кос-
монавтами Петром Кли-

КПСС, Верховному Совету и 
Совету Министров СССР, 
братскому советскому наро
ду самые горячие поздравле
ния и наилучшие пожелания 
в связи со знаменательным 
полетом космического кораб
ля «Союз-30» и орбитально
го комплекса «Салют-6» — 
«Союз-29».

Наша партия и весь на
род восприняли сообщение 
об I этом международном 
космическом полете с осо
бой, глубочайшей радостью.

Центральному Комитету

Этот полет новый шаг
вперед в покорении передо
вой советской наукой косми
ческого пространства на бла
го человечества и важный 
этап выполнения программы 
«Интеркосмос». Этот по
лет — великое событие для 
нашего народа, для соцйали-

КПСС, Верховному Совету 
и правительству СССР, ком
мунистам и всему советско
му народу. Со словами сер
дечной благодарности мы 
обращаемся к вам, уважа
емый и дорогой товарищ 
Леонид Брежнев.

Участие поляка в настоя
щем международном косми
ческом эксперименте мы 
приветствуем с огромной ра
достью еще и потому, что 
этот полет происходит в 
канун 34-й годовщины на
родной Польши, в год 35-ле
тия создания на советской

муком, Владимиром Кова- 
ленком, Александром Иван
ченковым — это новый сим
вол польско-советского брат
ства, скрепленного общей 
борьбой народного Войска 
Польского и освободитель
ной Советской Армии против 
гитлеровских захватчиков, 
братства, которое построили

тельство нового, созданного 
социализмом типа отноше
ний между народами.

Мы хотим передать нашу 
глубокую признательность 
всем советским ученым, кон
структорам, специалистам и 
рабочим, советским космо
навтам, которые подготови- . 
ли этот полет и следят за 
его нормальным ходом.

Примите, уважаемые и до
рогие товарищи, и передай
те всем коммунистам и все
му братскому советскому на
роду горячие пожелания но-

наши партии ПОРП и

земле народного
Польского, в год 
обретения нашим 
независимости. Все

Войска 
60-летия 
народом 
эти ве-

ликие события в новейшей 
истории польского народа 
неразрывно связаны с Ок-

КПСС, отражающего взаим
ные чувства дружбы и жиз
ненные интересы обоих на
ших народов. Одновременно 
это еще одно красноречивое 
доказательство социалисти
ческого интернационализма, 
объединяющего содружество 
социалистических государств, 
выражающегося в их един
стве, всестороннем сотрудни
честве и взаимодействии. 
Программа «Интеркосмос»
и ее выполнение это о с о
бенно красноречивое свиде-

вых успехов 
решений 
КПСС — в 
коммунизма

в выполнении
XXV съезда

строительстве 
и претворении

в жизнь Программы мира, 
которая выражает глубочай
шие чаяния наших народов 
и всего человечества.

Эдвард ГЕРЕК, 
Первый секретарь ЦК 

Польской объединенной 
рабочей партии; 

Генрик ЯБЛОНЬСКИИ, 
Председатель Государст

венного совета ПНР; 
Петр ЯРОШЕВИЧ, 

Председатель Совета 
Министров ПНР.

Генеральному секретарю Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза, Председателю
Президиума Верховного Совета СССР товарищу Леониду Ильичу Брежневу
Первому секретарю Центрального Комитета Польской объединенной рабочей партии товарищу Эдварду Тереку

Дорогие Леонид Ильич 
Брежнев и Эдвард Терек!

Сердечно благодарим вас 
за теплые приветствия и доб
рые пожелания.

Заверяем партийное и го
сударственное руководство

наших братских стран и лич
но вас, что мы. члены меж
дународного экипажа научно- 
исследовательского комплек
са, сделаем все для успешно
го выполнения очередного 
этапа единой совместной про-
граммы социалистических

стран по исследованию и 
использованию космического 
пространства в мирных це
лях и оправдаем высокую 
честь и доверие, оказанные 
нам.

Да здравствует социали
стический интернационализм!

Экипаж орбитального
комплекса «Салют-6» — «Со
юз-29» — «Союз-30»

В.
А.
П.
М.

коваленок, 
Иванченков, 
Климук, 
Гермашевский.

Генеральному секретарю Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза, Председателю
Президиума Верховного Совета СССР товарищу Леониду Ильичу Брежневу
Первому секретарю Центрального Комитета Польской объединенной рабочей партии товарищу Эдварду Тереку

Докладываем вам с борта 
орбитального научно-иссле
довательского комплекса 
«Салют-6» — «Союз-29» — 
«Союз-30», что международ
ный экипаж приступил к вы
полнению намеченной про
граммы научно-технических

и медико-биологических ис
следований и экспериментов.

Самочувствие всех членов 
экипажа хорошее.

Бортовые системы орби
тального комплекса функцио
нируют нормально.

Приложим все силы и 
знания, чтобы успешно вы
полнить программу полета.

Да здравствует дружба и 
сотрудничество народов брат-

Экипаж орбитального

♦ Фоторепортаж

ских 
стран!

социалистических

комплекса «Салют-6» — «Со
юз-29» — «Союз-30»

В. Кова ленок, 
А. Иванченков, 
П. Климук, 
М. Гермашевский.

28 июня <978 годе в 20 че
сов 08 минут московского вре
мени произведена стыковка 
космического корабля «Со
юз-30», пилотируемого меж
дународным экипажем в со
ставе командира корабля 
дважды Героя Советского Со
юза летчика-космонавта СССР 
Петра Климука и космонавта- 
исследователя, гражданина 
Польской Народной Респуб
лики Мирослава Гермашевско- 
го, с орбитальным комплек
сом «Салют-6» — «Союз-29ж,

Вновь на околоземной ор
бите создан пилотируемый на
учно - нсследо вательский 
комплекс в составе орбиталь
ной станции «Салют-6» и двух 
космических кораблей «Со
юз». На борту комплекса ра
ботает международный эки
паж — товарищи Коваленок, 
Иванченков, Климук и Герма
шевский.

Стыковка корабля «Со
юз-30» произведена к стыко
вочному узлу, расположенно
му на агрегатном отсеке стан
ции. После проверки герме
тичности стыковочного узла 
космонавты Климук и Герма
шевский перешли в помеще
ние станции «Салют-6».

Во время сближения, сты
ковки и перехода экипажи 
космического корабля и ор
битальной станции дейстяов»- 
ли четко и слаженно.

В течение семи дней полета 
на борту орбитального научно- 
исследовательского комплекса 
«Салют-6» — «Союз-29» — 
«Союз-30» международному 
экипажу космонавтов предсто
ит выполнение программы ис
следований и экспериментов, 
ряд из которых разработан 
совместно учеными Советско
го Союза и Польской Народ
ной Республики.
В частности, планируются:

— технологические экспе
рименты по изучению процес
сов получения полупроводни
ковых материалов в условиях 
невесомости;

— медико-биологические ис
следования по оценке влия
ния факторов космического 
полета на организм чело
века;

наблюдения и фотографиро
вание поверхности Земли и 
океана в интересах различных 
отраслей народного хозяй
ства;

— технические эксперимен
ты, связанные с функциониро
ванием отдельных бортовых 
систем и всего орбитального 
комплекса в целом.

Самочувствие товарищей Ко- 
валенка, Иванченкова, Климука 
и Гермашевского хорошее. 
Бортовые системы космиче
ского комплекса «Салют-6» — 
«Союз-29» — «Союз-30» рабо
тают нормально. Междуна
родный экипаж приступил к 
выполнению программы по
лета.

СТО СУДЕБ-СТО ДОРОГ

вобраться, довольно тонкая, 
творческая, не то что корма, 
скажем, подвозить. Грузить воз 
да править лошадью особой 
науки не требуется. Не для то
го закончил Олег десятилетку 
я поступил затем в Ирбитский 
сельскохозяйственный техни
кум на зоотехнический факуль
тет.

Может, он еше решался быть 
или не быть дояром. Как-никак 
в деревнях крепко держатся 
понятия о принадлежности про
фессий, чья женская, чья муж
ская. Кому захочется оказаться 
белой вороной. Это же ни боль
ше ни меньше — вызов.

Сомнения поломали секре
тарь парткома совхоза «Лоб- 
винский» А. К. Коноплев, пред
седатель рабочего комитета 
Г. И. Щербинина

—■ Какой из тебя зоотехник 
получится без знания производ
ства. Тебе потом других при
дется учить, — убедила Галина 
Ивановна.

До того разговора Олег ра
ботал кормачом, дояром при
шел, имея давний разовый до
машний опыт.

— Мама как-то в гости уеха-
ла, 
он,

улыбаясь вспоминал
пришлось свою корову

ляем 
сток, 
кома.

Как комсомольца направ- 
тебя на трудный уча- 
— сказал секретарь парт-

доить. Полчаса, наверное, под 
ней высидел.

На ферме условия не домаш
ние, здесь производство, и что
бы стать равным в коллективе, 
месяц был учеником у опытных 
животноводов. Во многом по
могла А. П. Карабутова. Уже 
полгода, как работает Олег са
мостоятельно с группой перво- 
телков, и все проблемы Коптч- 
ковской молочнотоварной фер
мы — корма, пастбища, водо
пой — его волнуют наравне с 
другими животноводами. По-

жалуй, даже острее. За пять 
месяцев у Олега самый высо
кий в районе результат — бо
лее 1600 килограммов от каж
дой коровы. Даже у известных 
передовиков с Лобвинской фер
мы Т. А. Щербининой и Н. А. 
Будневич, надоивших в прош
лом году более трех тысяч, по
казатели ниже. Понятно, не 
хочется марку терять, хотя пе 
все от него зависит.

Трудно сказать, последует ли 
кто в Коптяках примеру Оле
га. Будущему животноводчес
кому комплексу, который здесь 
создается, кадры нужны. Воз
можно, придет на ферму немно
го застенчивый на первых по
рах паренек, возьмет в руки 
сверкающий доильный аппарат...

Вздымается по правобережью 
Лобвы отвесный берег, прихо
дят мальчишки искать на гре
бень прямой, нехоженый путь. 
Главное — дойти до вершины

Ю. СУХОВ.

День расставания со шко
лой. День радостный. День 
грустный. Радостно от созна
ния того, что путь длиной в де
сять лет тобой пройден, годы 
твои взрослые, и первый после 
выпускного бала день ты мо
жешь уже строить самостоя
тельно. Грустно последний 
раз сидеть на своей парте в 
пустом классе и думать о том, 
что чудесное школьное время 
не вернется назад. Не услы
шишь веселой трели звонка, 
голосов друзей, не будет ря
дом любимых учителей, всегда 
готовых открыть навстречу 
душу.

Но впереди сто дорог. И ес
ли узнаешь свою, если обре
тешь себя, то, конечно же, те
бя найдут новые друзья и в 
новых учителях жизнь тоже 
тебе не откажет.

А пока родители рассматри
вают опенки в аттестатах зре
лости. В строгих строчках до
кумента наряду с учительским

и их огромный труд, их каж
додневная забота о твоей 
судьбе, их надежда.

— От своих сыновей я все
гда хотел одного: чтобы жили 
они энергично, труда не чура
лись, не прятались в тени. Де
сять лет назад в этот же день 
я провожал в большую жизнь 
своего старшего, Юрия, и его 
сверстников. Сейчас он тру
дится на Атоммаше, Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройке. Окончил институт, ру
ководит... Я был уверен, что
из него получится толковый
человек. Потому что школа, в 
которую он ходил, всегда уме
ла готовить детей к труду, к 
самостоятельности, ибо дела
ла это не в одиночку, а вме
сте с рабочими старейшего в
городе предприятия Всрх-
Исетского металлургического 
завода. Сегодня я пришел по
здравить младшего. Петра, и 
его товарищей. Уже у входа 
обратил внимание на новую

вывеску: «Общеобразователь
ная трудовая политехниче
ская школа № 1» — и снова 
на душе у меня стало спокой
но—

Аплодисменты захлестнули 
последние слова ветерана тру
да, инженера Бориса Дмит
риевича Ершова. На руки учи
телей ложились цветы. Цветы 
первой учительнице Юлии 
Павловне Морозовой, классно
му руководителю Валентине 
Анатольевне Каллистратовой... 
и Геннадию Аркадьевичу Пет
рову, заместителю директора 
по производственной работе— 
особо. Сорок выпускников из 
ста вместе с аттестатом зрело
сти получили сегодня докумен
ты о квалификации, подготов
ленные для них Верх-Исет- 
ским учебно-пронзводсг венным 
комбинатом.

Ребят уже ждут отделы ка
дров шефствующих предприя-' 
тий. Завтра они станут тока
рями, слесарями, операторами 
вычислительных машин — ко
му что по душе. Отец Жени 
Малых в первую очередь от
крыл свидетельство сына, про
чел: «Специальность — элек
тротехник».

— Добре. Значит, к нам на 
ВИЗ?

— К вам, отец.
У Володи Середы прямая 

дорога в вуз. Школу он окон
чил в 15 лет, экстерном, с зо
лотой медалЬю. Уже здесь за
нимался научной работой.

Сто судеб — сто дорог. Ко
ротко трогательное прощание 
со школой. Долог путь к себе, 
к своей вершине. Пусть он бу
дет счастливым.

В. САНАТИН.
НА СНИМКАХ: выпускница 

Людмила Лисовская: белые 
ночи; возьмемся за руки, 
друзья.

Снимки 
Л. БАРАНОВА.
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ПАРТНЕРЫ
Где кончаются служеб

ные . и начинаются общест
венные обязанности Але
ксандра Феленко — «по
граничные столбики» рас
ставить трудно.

! Феленко — начальник ох- 
! раны опытного завода.

Он же — начальник за
водского штаба «КП». 
Ему не надо оставлять слу- 

I же оные дела, приступая к 
i общественным, и наоборот, 
j Начальник охраны и началь

ник штаба — в этих двух 
; «лицах» он предельно орга- 
' ничей.
j Это первый ответ на во- 
: пррс, почему на Пышмин- 
; CK0M ОПЫТНОМ СИЛЬНЫЙ 
Н «КП».
У Этот год для Феленко в 
Н комсомоле последний. На sa
il вод . пришел в 76-м, а до 
il этого работал в Госпожнад- 
!! зоре, проверял пожарную 
г безопасность промышленных 
:! предприятий. Что касается 
р проверок, контроля — опы- 
|| та Александру не занимать, 
и это .его, если хотите, стихия, 
к Взгляд у него вниматель- 

ный и цепкий.
г Это второй ответ.
< Феленко максимально ин- 
р формирован о положении 
• заводских дел. По долгу 
’’ службы он присутствует на 

; всех оперативках директора, 
i Поэтому всегда «в кур- 
I се», знает, где что сегодня 
: хорошо и где что плохо. Он 
j сидит и слушает. «Ага, не 

? порядок», — отмечает про 
р себя и достает потертый 
«| красный блокнот. «Мастер 
! Захаров грубо нарушил пра- 
i вила ТБ». «Вчера сорвано 
< дежурство народной дружи- 
i ны». Блокнот всегда при

нем.
Это третий ответ.
Ир наконец, последний. 

Заключается он вот в чем: 
на Пышминском опытном 
заводе недостатки всегда вы
являются и в обязательном 
порядке подлежат исправле
нию.- Это — система. Это 
атмосфера, в которой рабо- 

j тает «КП». Атмосфера пони
мания и поддержки — как 
со стороны администрации, 
так и партийных органов. 
«Дверь в партком, — гово
рит Феленко. — всегда от
крыта для кас».

Как взаимодействует Фе
ленко с народным контро
лем? Взаимодействие это — 
четкий показатель работы 
«КП». Отношения по прин
ципу «опекун и опекае
мый», когда «КП» лишь 
идет по следам, проложен
ным народным контролем, 
еще, к сожалению, не ред
кость. В этом случае «КП» 
лишь придаток НК без. соб
ственного голоса’' и ясных 
целей.

На Пышминском опытном 
ситуация иная. «Мы — 
партнеры», — так опреде
лил стиль отношений с 
«КП» руководитель завод
ской группы народного конт
роля Генрих Григорьевич 
Морозов.

Заводской НК и «КП» 
работают по общему плану. 
Из 14 крупных мероприя
тий, запланированных на 
этот год, 8 совместных. Фе
ленко .— член бюро группы 
народного контроля, В .груп
пе есть человек, непосредст
венно отвечающий за «КП». 
Контакты, как видим, тес

ные. И они помогают «КП» 
действовать лучше.

Все дело — в инициати
ве «КП». Так считают и 
Г. Г. Морозов, и Александр 
Феленко. Когда есть ини
циатива, есть и самостоя
тельность, а с пей приходят 
авторитет «КП» и, как 
следствие, результативность 
в работе. Немало здесь зави
сит от начальника штаба. 
Феленко это понимает. По
этому инициатива завод
ского «КП» во многом — 
его личная инициатива, он 
ее «мотор», ее душа.

Инициатива рождает де
ло. Вот примеры. Зашел как- 
то Феленко на хоздвор за
вода. Картина ему пред
ставилась удручающая: го
ры хлама, завалы пустой 
тары. Собрал Александр 
«прожектористов». взяли 
фотоаппарат — сделали не
сколько впечатляющих 
снимков. В тот же день у 
проходной вывесили фото
обвинение с таким текстом: 
«Товарищ Белоногов А. И., 
просим сообщить в штаб 
«КП» в срок до 8 июня о 
том. когда же будет наве
ден порядок на хоздворе».

Через неделю порядок 
был наведен образцовый, 
подчеркивает Феленко.

Проверка «прожектори
стов» показала, что в цехе 
№ 2 неправильно располо
жено оборудование. Как 
обычно. Феленко тут же на
правил сигнал начальнику 
цеха И. П. Паздникову. Че
рез несколько дней весь цех 
во главе с Игорем Павлови
чем вышел на субботник и 
исправил положение.

— Бывали ли случаи, 
когда, скажем, начальники 
цехов не реагировали на ва
ши сигналы? — спросил я 
у Феленко.

— Такого яе бывает. Ну, 
разве что за редким исклю
чением.

Лишь об одном таком ис
ключении за последнее вре
мя смог вспомнить Г. Г. 
Морозов:

— Как-то «прожектори
сты» провели рейд по хра
нению металлолома. Во 
многих цехах обнаружили 
беспорядок, отправили сигна
лы. Три начальника цеха не 
дали своевременного отве
та. Этот проступок, именно 
так можно сказать, разби
рался на оперативке у дирек
тора завода. Директор обя
зал начальников в двухднев
ный срок принять меры.

У «Комсомольского про
жектора» на опытном заво
де, как мы убедились, мощ
ный, сильный голос. «Это 
наш рупор», — говорит Г. Г. 
Морозов.

Авторитет штаба — это и 
авторитет его начальника. 
Завоёвывается он делом, ук
репляется поддержкой руко
водителей предприятия.

Феленко по натуре — 
человек беспокойный. Есть 
такая категория людей, ко
торые не чувствуют душев
ного покоя, пока не сделают 
того, что, по понятию, они 
могут и должны сделать.

Нынешний год для Фе
ленко в комсомоле послед
ний. По паспорту, но не по 
сути.

С. АНИСИМОВ.
Верхняя Пышма.
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ВЕСТИ ИЗ ШТАБОВ «КП»
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РЕЗУЛЬТАТЫ
НАЛИЦО
Действенности проводимых 

«Комсомольским прожекто
ром» мероприятий комитет 
комсомола нашего завода уде
ляет особое внимание. В этом 
месяце мы провели два по
вторных рейда с целью выяс
нить, как выполняются реко
мендации «КП».

Первый рейд — по чистоте 
территории завода. В мае 
«прожектористы» установили, 
что в некоторых цехах раз
бросаны детали, двор загро
можден монтажными форма
ми, территория загрязнена. 
Сейчас положение резко из
менилось. Все заготовки комп
лектуются в штабеля, им от- 
ведено постоянное место. Это 
позволило улучшить учет. Тер
ритория приобрела куда бо
лее опрятный вид.

Повторив рейд по общежи
тиям завода, «прожектори
сты» убедились в том, что в 
красных уголках появилась на

глядная агитация, а также те
левизоры.

В июне «КП» провел рейды 
по укреплению трудовой дис
циплины и изысканию резер
вов металлолома. Активное 
участие в них приняли Алек
сей Крылатков, Игорь Трофи
мов, Сергей Тюгарин, Анато
лии Шушаков.

П. ГОРДЕЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

завода им. Воровского.
Свердловск.

В ТЕСНОМ
КОНТАКТЕ

Наш штаб «Комсомольского 
прожектора» постоянно рабо
тает совместно с комитетом 
народного контроля. Формы 
сотрудничества самые разные. 
Одна из главных, конечно, 
проведение совместных рей
дов. Например, прошел у нас 
рейд по проверке хранения 
огнеупорных кирпичей. Вы
явилось множество, недостат
ков. По результатам провер-

ки «прожектористы» и народ
ные контролеры направили до
кладную директору завода. 
Виновные получили по выго
вору, началось строительство 
нового склада, на предприя
тии внимательнее стали отно
ситься к хранению огнеупо
ров.

Часто наши «прожектори
сты» и народные контроле
ры проводят рейды по про
верке трудовой дисциплины. 
Штаб «КП», как правило, ко
ординирует свои планы с пла
нами работы комитета народ
ного контроля.

На состоявшемся недавно 
заседании парткома рассмат
ривалась совместная работа 
народного контроля и «КП». 
Наши «прожектористы» полу
чали там ряд рекомендаций. 
Сейчас мы работаем над их 
выполнением.

Тесный контакт между дву
мя формами контроля, по на
шему убеждению, должен по
стоянно развиваться и совер
шенствоваться. От этого дело 
только выиграет.

Ю. БУШУЕВ, 
заместитель секретаря 

комитета ВЛКСМ Серовского 
металлургического завода.

Серов.

РЕЙД «КП»

«Лежачий

Отряд « Комсомольского 
прожектора» Верх-Исетско- 
го металлургического заво
да один из лучших в обла
сти. »Прожектористы» иа 
этом предприятии работают 
увлеченно, творчески, по
стоянно ищут новые фор
мы деятельности.

Практика сотрудничества 
штаба »Комсомольского 
прожектора» с комитетом 
народного контроля насчи
тывает не один год. Связи 
двух форм контроля на за
воде приобрели определен
ную устойчивость, окрепли. 
»Прожектористы» проводят 
рейды совместно с народ
ными контролерами, коор
динируют планы, органи
зуют совместные семина
ры. »КП» не только актив
но помогает народному 
контролю, но и служит ре
зервом для пополнения 
групп НК. Сейчас в них ра
ботает 115 молодых метал
лургов. Многие из них бы
ли в свое время членами 
штабов »КП», что стало хо
рошей подготовкой к рабо
те в органах народного 
контроля.

»Прожектористы» актив
но помогают коллективу 
предприятия решать произ
водственные задачи. Каж
дый из них участвует в об
щественном смотре эконо
мии и рационального ис
пользования рабочего вре
мени, энергетических и ма
териальных ресурсов. На 
счету »прожектористов» 
сотни тонн сбереженного 
металла, тысячи рублей 
экономии.

Начальник штаба »КП» 
завода А. Столбов недавно 
был награжден знаком 
»За активную работу в ор
ганах народного контро
ля». Это признание ценно
сти практики совместной 
работы народных контроле
ров и »прожектористов». 
Связи между ними будут и 
впредь развиваться и усо
вершенствоваться.

НА СНИМКЕ: на терми
ческом участке цеха холод
ной прокатки идет рейд. В 
нем участвуют — член 
группы народного контро
ля В. Ищенко, »прожекто
ристы» В. Игнатьев и 
Ю. Хухорев.

Снимок Л. Баранова.

«Каковы же сегодня решающие участки борьбы за 
эффективность и качество в нашем народном хозяй
стве? Их несколько, но в первую очередь я назвал 
бы капитальное строительство и транспорт. От улуч
шения дел на этих участках во многом зависят наши 
успехи на всем экономическом фронте».

(Из речи Генерального секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева на XVIII съезде ВЛКСМ).

ж ДОСТАВЛЯТЬ
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ГРУЗЫ ВОВРЕМЯ
Перефразируя извест

ную песенку, скажем: «По
езда постоят и ложатся на 
курс». Поезда-то постоят, 
ничего им не сделается, а 
вот каково грузам? Соби
рают, предположим, где- 
то машину, крайне необхо
димую для пуска новых 
мощностей, а комплекту
ют;« деталей не хватает. 
Они, конечно, есть и да
же, может быть, загруже
ны уже в вагоны, но поез
да-то стоят. И начинается: 
трещат телефоны, «тре
щит» план, мощный поток 
грозных телеграмм бьет, 
как из брандспойта.

Борьба с простоями ва
гонов в отделениях дороги 
Егоршинского куста идет 
не первый год. Ведут ее и 
сами железнодорожники, 
и их комитеты народного 
контроля, и штабы «Ком
сомольского прожектора». 
Ио вот недавно прошел 
очередной рейд областной 
комиссии по проведению 
массовой проверки исполь
зования подвижного соста
ва и вложения капиталь
ных затрат для развития 
железнодорожного транс
порта. И что же мы ви
дим? Выше нормы простои 
на руднике им. С. М. Ки
рова в г. Березовском, на 
Красногвардейском кра
новом заводе в г. Артемов
ском. А на Ирбитском ав- 
топрицеппом заводе чуть 
ли не рекорд. За пять ме
сяцев нынешнего года 
предприятие выплатило за 
простои вагонов около пя
ти тысяч рублей штрафа. 
Простов здесь составляют 
9,9 часа — в три раза вы

ше нормы! Как видите, «а 
воз и ныне там». Даже ты
сячные штрафы не сму
щают железнодорожни
ков. А чего им тревожить
ся — срыв пуска агрегата 
им не грозит, план «тре
щит» не у них...

Комиссия на своем за
седании отметила, что на 
Егоршинском отделении 
железной дороги работы 
по сокращению сверхнор
мативных простоев ваго
нов и рациональному ис
пользованию капитальных 
вложений в развитие же
лезнодорожного транспор
та идет крайне неудовлет-. 
ворительнр. По сравнению 
с 1976—Ï977 годами она 
ухудшилась.

В чем же дело? Может, 
действительно в отделени
ях дороги Егоршинского 
куста так сложились об
стоятельства, что ничего 
нельзя сделать? Так нет 
же. Есть и здесь положи
тельный опыт. На Рефтин
ской ГРЭС еще в прошлом 
году было сэкономлено 54 
тысячи вагоно-часов при 
общем грузообороте 116 
тысяч вагонов, а нормы 
простоев снижены почти в 
два раза. Здесь к работе 
активно подключились ко
митет народного контроля 
и штаб « Комсомольского 
прожектора». Совместные 
рейды, анализ причин про
стоев и устранение их да
ли нужный эффект. Разве 
невозможна такая работа 
и на других предприятиях? 
Она бы помогла поставить 
простоям вагонов надеж
ный заслон.

В. БАСМАНОВ.

камень»
Несколько раз комсо

мольские «прожектори
сты» завода железобе
тонных изделий Ke 1 тре
ста «Стройдеталь-70» и 
треста «Уралтшстрой$ 
проводили на своих пред
приятиях рейды по хране
нию материальных ценно
стей, сырья и готовой 
продукции. Но, как пра
вило, проверки не давалй 
значительных результа
тов.

Тогда этим вопросом 
занялся районный шта£ 
«Комсомольского прФ 
жектора». В конце мая 
был проведен совместный 
рейд «прожектористов» и 
комитета народного конт
роля Орджоникидзевско- 
го района по хранению 
материалов на заводах 
ЖБИ. В нем приняли 
участие член районного 
комитета народного конт
роля II. С. Винокуров, 
член районного шта^ 
«КП» В. Бельтюков, 
представители групп на
родного контроля и «про- 
жектористы» обоих пред
приятий. Что же мы уви
дели? ■ ;

На заводе ЖБИ № J 
треста «Стройдеталь-70» 
неудовлетворительно ор
ганизована охрана мате
риалов и изделий. Здесь 
были зафиксированы Л 
случаи хищения пане
лей. Фотографии, сде
ланные участниками pelf 
да, запечатлели площад
ки территории завода, 
где навалом лежит ценной 
оборудование, не уложен
ная в штабеля арматура 
разбросана и ржавеет под 
открытым небом...

В тресте «УралмаФ- 
строй» дело по хранению 
железобетонных изделий 
обстоит лучше. Ио. все 
же, на территории завода 
после проведенной ре
конструкции -еще не на
лажен должный порядок. 
Здесь тоже необходимо 
усилить охрану сырья 
и материалов.

По результатам совме
стной проверки комсо
мольские «прожектори
сты» выпустили два фо
тостенда. Вее материалы 
рейда переданы в район
ный комитет народного 
контроля. Надеемся, что 
эти меры помогут сдви
нуть с места «лежачий 
камень» бесхозяйственно
сти.

А. СЕГАЛЬ, 
член штаба «КП»

Орджоникидзевского 
района;

П. КРЕСТНИКОВ, 
начальник штаба «КП» 

завода ЖБИ № 1 
треста «Стройдеталь-70».

ОТ РЕДАКЦИИ. Когда го- 
товился этот номер, нам 
сообщили, что комитет на
родного контроля Орджони- 
кидзеаского района Сверд
ловска рассмотрел материа
лы совместного рейда. Ад
министрация завода ЖБИ 
треста «Урал машстрой» 
приняла меры: мастерам 
Р. Мусину, В. Дроздову и 
Н. Пологрудову объявлены 
выговоры. Комитет народ
ного контроля решил: заме
стителю директора завода 
ЖБИ N» 1 треста «Стройде
таль-70» М. А. Ройдерману 
объявить выговор, а по тре
сту «Уралмашстрой» оград 
ничиться принятыми адми
нистрацией мерами.

КОМСОМОЛЬСКАЯ организация Северского труб
ного завода — одна из лучших в области. Отряд 

«Комсомольского прожектора» здесь — большая сила. В 
его работе сложилась определенная система, его дея
тельность серьезно помогает коллективу предприятия ре
шать производственные задачи. Сегодня своими размыш
лениями о действенности работы «прожектористов» делит
ся начальник заводского штаба «КП» В. Глазырин.

Быть, 
а не казаться

Действенность работы «Ком
сомольского прожектора» — 
это проблема проблем нашей 
деятельности, узел, иа котором 
сосредоточиваются наши спо
ры.

Я не могу похвастаться бо
гатым опытом, работаю • 
«КП» всего два года, но и за 
это время побывал на многих 
предприятиях области, конеч
но же. везде интересовался 
тем, как построена деятель
ность «КП». Все эти встречи, 
беседы, споры убедили меня в 
том, что далеко не всегда 
«КП» играет ту роль в жизни 
предприятия, которую должен 
играть. Да и кто из моих то
варищей «прожектористов», по
ложа руку на сердце, не согла
сится с тем, что мы часто оце
ниваем свою деятельность ие 
тоннами сбереженного металла 
или другими конкретными по
казателями, а числом прове
денных рейдов, количеством их 
участников, что, само по себе, 
мало о чем говорит. Ведь на
ша задача не в том только, что
бы увидеть недостаток, выпус
тить «молнию», направить сиг
нал, а в том, чтобы побиться 
устранения этого недостатка 
Вот это, по-моему, и есть глав
ное. чтобы н« ае»е быть «поо- 

жекторнстом», а не казаться 
нм. Прийти, увидеть, поднять 
шум по поводу увиденного 
сейчас может почти каждый. 
Совсем другое дело — спо
койно разобраться, найти при
чины недостатков и сделать 
все возможное для их устра
нения. Именно это и составля
ет суть нашей работы.

«Кадры 
решают все»

Знаете, конечно, был когда- 
то такой лозунг. И я с ним сог
ласен. Действенность работы 
«КП» в первую голову зависит 
от того, кто входит в его от
ряд. И странно, что, несмотря 
на очевидность этой истины, 
мы часто так безалаберно под
бираем людей. Об этом я мо
гу судить и на примере нашего 
завода. Сколько раз бывало, 
что вот прошло отчетно-вы
борное комсомольское собра
ние, всех выбрали, а «прожек
тористов»... забыли! Потом 
люди спохватываются и в сроч
ном порядке избирают их. 
При этом вероятность того, 
что в «КП» попали именно те, 
кто нужен, уменьшается.

Наш отряд «КП» насчитывает 
около 500 человек. Однако по- 
настоящему работают в нем не 
более 300. Уверен, такая же 
картина и на любом предприя
тии области. 200 человек, ко

торые могли бы работать, а не 
работают или от случая к слу
чаю участвуют в рейдах — по
думать только, какая это поте
ря! Я уж не говорю о так на
зываемых «случайных» людях, 
которые и сами не поняли, 
как стали «прожектористами», 
зачем и что должны делать. В 
«пассив» ведь попадают и доб
росовестные ребята, ио по ря
ду своих качеств не могущие

СЛАГАЕМЫЕ ДЕЙСТВЕННОСТИ
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работать в «КП». У нас в од
ном из цехов был такой слу
чай. Выбрали начальником шта
ба «КП» толкового парня, ак
тивиста Он хотел работать, но 
не смог. Мы вызывали его на 
комитет, стыдили, учили, ста
рались помочь, и все равно ни
чего у него не выходило. При
шлось переизбирать. Это я к 
тому, что пора всем понять— 
не каждый может работать в 
«Прожекторе». Людей для не
го надо подбирать тщательно.

Случаи такие редки. У нас 
много «прожектористов», ра
ботающих с увлечением, умею
щих работать. Это Сергей 
и Анатолий Петуховы, Татьяна 
Попова, Владислав Исаев — 
многие и многие другие. Тем 
не менее, случаи, подобные 
описанному, нельзя сбрасывать 
со счетов. Они не только ослаб
ляют отряд «КП», они могут 
здорово помешать людям в 
жизни, изменить их отношение 
к общественной работе вооб

ще. Мы переизбрали того пар
ня, но не бросили его, нашли 
ему дело, с которым он и 
сейчас справляется. И об 
этом тоже надо всегда пом
нить. Только тогда, когда мы 
научимся подбирать людей, мы 
получим кадры, которые дей
ствительно способны что-то ре
шать. •

Весомее
многих тонн...

В прошлом году наш новый 
цех Т-1 осваивал производст
венные мощности. Поначалу 
дело шло туго. Простои обо
рудования насчитывали до 60 
процентов. В апреле заводской 
штаб и цеховой штаб «КП» ре
шили вплотную заняться лик
видацией этих простоев. И 
знаете, с чего мы начали? С 
плана. Опять очевидное — ес
ли серьезные люди хотят де
лать серьезное дело, то начнут 
они всегда с плана. Но почему- 
то именно очевидное так часто 
не принимается в расчет.

Но вернемся к цеху Т-1. 
Пунктом первым в плане стоя
ло выяснение «узких мест», 
проведение хронометража ра
боты, а последним — органи
зовать шефство над заказами 
Т-1. Скажу сразу: после того, 
как мы этот план выполнили, 

простои снизились до 30 про
центов. И произошло это уже 
в августе прошлого года.

Еще один пример, совсем 
свежий, и тоже по цеху Т-1. 
В апреле нынешнего года его 
остановили на капитальный ре
монт. «Прожектористы» цеха 
подготовились к этому, разра
ботали план работы на этот пе
риод, очень напряженный.

Рейды проводились каждый 
день, их результаты тут же по
лучали огласку. «Прожектори
сты» часто обращались не к 
руководителям цеха и завода, 
а к прямым виновникам недо
статков — бригадирам, масте
рам, начальникам участков. 
Сроки ремонта были сжаты, на
сколько возможно. Обстановка 
менялась каждый час. Но, бла
годаря плану, в котором было 
учтено все, молодые дозорные 
легко ориентировались во всем 
происходящем и всегда умели 
быть там, где нужно. Ремонт 
был закончен почти на сутки 
раньше срока. А это 750—800 
тонн труб дополнительно. И 
здесь прямая заслуга «прожек
тористов», которые умело 
«подталкивали» отстающих, уча
ствовали в организации работы, 
поставляли большое количест
во информации прямо с места 
действия.

Вот каким весомым оказал
ся план, составленный заранее. 
Скажу больше: он гораздо «ве

сомее» тех 750—800 тонн труб, 
которые были получены с его 
помощью. Успешно реализо
ванный, план перестает быть 
просто перечнем мероприятий. 
Он становится опытом, кото
рый обязательно пригодится и 
позже. Конкретные пункты 
всегда будут меняться, но сам 
подход к проблеме, пути ее 
решения останутся. Они ведь 
зафиксированы в толковом пла

не, который есть основа любой 
системы деятельности.

Кто хочет 
делать - делает!
Наверняка, послушав меня, 

кто-то скажет:
— Легко вам рассуждать. На 

предприятии к молодежи о.т- 
носятся прекрасно. Всякую 
инициативу поддерживают. Вон 
у вас даже координационный 
совет по делам молодежи есть. 
А у нас...

Да, у нас комсомольская 
организация пользуется нема
лым авторитетом. Да, нам все
гда идут навстречу. И сигналы 
«КП» никогда не остаются без 
внимания. Но это еще надо 
посмотреть, что легче: обви
нять во всем администрацию, 
равнодушную к делам моло
дых, или уметь оправдывать ту 
ответственность, которую нак
ладывает авторитет.

Есть такой плакат: «Кто хо

чет работать — работает, кто 
не хочет — ищет объективные 
причины». Что же думаете, у 
нас всегда все гладко? Бывает 
и у нас такое: обнаружим не
достатки, говорим о них, го
ворим, а дело все на месте. И 
у нас есть руководители, кото
рые думают: «Ладно, пошумят 
комсомольцы да перестанут». 
Но мы не «перестаем». Высту
паем на оперативках, проводим 
повторные рейды один за дру
гим. И, если нужно, апеллиру
ем к дирекции завода, обра
щаемся в партком. Любое дело 
надо довести до конца, иначе 
зачем вообще за него брать
ся — это наш принцип. Согла
ситесь, никому не понравится, 
что его имя постоянно звучит в 
разного рода «сигналах», «мол
ниях», критических выступлени
ях.

Конечно, не всего можно до
биться сразу. Такой пример. 
Не завод начали поступать сиг
налы о низком, качестве про
дукции, выпускаемой участком 
товаров народного потребле
ния. Мы провели там рейд и 
выяснили, что большинство 
претензий сводится к тому, 
что изделия, выпускаемые уча
стком, некрасивы по оформле
нию. Мы забили тревогу. Од
нако все оказалось сложно. 
Надо кое-что менять в техно
логии и т. п. Сейчас это дело 
под контролем штаба «КП», и 
мы своего добьемся — изде
лия участка будут отвечать со
временным требованиям.

Вот так мы и завоевываем 
свой авторитет. И очень боль
шую помощь нам оказывает 
здесь комитет народного кон
троля. Сейчас мы пришли к 
необходимости еще более тес
ного с ним контакта, разраба
тываем планы совместной ра
боты и учебы. Уже одно то.

что под материалами рейдов 
подписи «прожектористов» ча-' 
сто стоят рядом с подписями 
народных контролеров, застав-, 
ляет более внимательно прис
лушиваться к ним. А без этого, ; 
понятно, серьезная работа не
мыслима.

Я бы хотел остановиться еще 
на отношениях «КП» с админи
страцией. Как-то принято, что 
они обычно однонаправленны. 
«Прожектористы» сигнализи
руют — администрация прини
мает меры. У нас по-другому. 
Мы не считаем себя только су
ровыми и непреклонными ре
визорами. У нас «КП» — по
мощник администрации в ор
ганизации пр9изводства. Мы 
обращаемся к ним, а они — к 
нам. Я выше говорил о работе 
«КП» по ликвидации простоев 
оборудования в цехе Т-1. Так 
вот, она была начата именно по 
просьбе дирекции завода. И 
это вполне понятно. Ведь все 
заинтересованы в том, чтобы не 
было простоев. Такие взаимо
отношения, по-моему, лучше 
всего способствуют успеху, их 
и следует добиваться.

,|

ВОТ, пожалуй, и все глав
ное, что я хотел сказать. 
Конечно, проблема дей

ственности включает и множе
ство других аспектов, но в ос
нове ее, по-моему, все же ле- 
жат подбор кадров, систем
ность работы, умение заслу
жить авторитет, т. е. умение 
доводить все до конца, доби
ваться результата.

Вопрос действенности «КП»— 
это вопрос эффективности и ка
чества нашей работы, а зна
чит — главное, чем мы дол
жны сейчас заниматься. И, мне 
кажется, хорошо было бы этот 
разговор продолжить.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ПРЕДПРИЯТИЕ
МОДЕРНИЗИРУЕТСЯ

Крупнейший в народной Ко
рее цементный завод имени 
8 февраля постоянно наращи
вает производственные мощ
ности. За последние шесть 
лет предприятие существенно 
перестроено и модернизиро
вано. Теперь почти все про
цессы здесь автоматизирова
ны. Вошла в строй новая мощ
ная сушильная печь. Уже про-
ведены испытания 
нической системы 
производством.

Новые сложные 
«т перед

стройках КНДР, но и за рубе
жом.

В настоящее время Венгрия 
для промышленных нужд им
портирует 75 процентов дере
ва, в основном из Советского 
Союза.

НОВАТОРЫ ДАРХАНА

ЗЕЛЕНОЕ БОГАТСТВО САМЫЙ МАЛЕНЬКИЙ

телемеха- 
управления

; задачи ста- 
тружениками

В Венгрии лесные массивы 
занимают 1,6 миллиона гек
таров, или почти пятую част» 
всей территории страны. Мил
лион гектаров был засажен 
уже в народной республике.

Работники лесного хозяйст
ва делают все необходимое 
для планомерного восстанов
ления лесного фонда и улуч
шения его структуры.

Лесонасаждение проводится 
в стране как с целью промыш
ленного использования дере-

КОМПЬЮТЕР

На предприятиях Монголии 
все шире развертывается ра
ционализаторское движение. В 
нем активно участвует и кол
лектив промышленного комп
лекса в Дархане, постооенно-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^
[уральцы! '

го помощью братских

ПРАЗДНИК

пхеньянского завода семилет
ний план развития народного 
хозяйства на 1978—1984 годы. 
Он предусматривает увели
чить почти вдвое выпуск про
дукции, получившей высокую 
оценку не только на ново-

ва, так и для улучшения 
ружающей среды.

Перспективный план

ок-

До
2000 года предусматривает 
посадку деревьев на двух мил
лионах гектаров. Годовое про
изводство древесины возра
стет за этот период до девя
ти миллионов кубометров.

Быстрыми темпами разви
вается болгарская электрони
ка. Выпуск продукции этой 
отрасли промышленности уве
личивается ежегодно на 30—50 
процентов. За последние пять 
лет количество изделий толь
ко одной компьютерной техни
ки возросло более чем вдвое.

Недавно болгарские специа
листы сконструировали уни
версальный мини-компьютер 
«Изот-0310». необычайно про
стой в работе. Эту машину 
можно использовать как для 
самостоятельных заданий, так 
и в соединении с большими 
<омпьютерами самого совре
менного типа.

стран — членов СЭВ. За пос
ледние два года многие пере
довики труда и 30 бригад бы
ли отмечены здесь благодар
ностями и награждены дипло
мами за разработку и внедре
ние в производство рациона-
лизаторских предложений.
Экономический эффект дея
тельности новаторов из Дар-
хана оценивается в три 
Лиона тугриков.

Всего в МНР в 
ционалиэаторов 
тысяч человек.

мил

движении рв- 
участвует 20 

В прошлой
пятилетке они сэкономили для 
народного хозяйстяа страны 
65 миллионов тугриков.

(АПМ).
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К КУРИНЫМ, 
стильным

ЗА «КИТАЙСКОЙ СТЕНОЙ»

На родине
А. Н. Толстого

Интересно и содержа,сльчо
работают ребята, 
ластной станции 
стов. Недавно

члены об- 
юных тури- 
они вместе

ссгоднп
Некоторые политические дея

тели и пропагандистские цент
ры на Западе стремятся ис
пользовать китайский фактор в 
целях сохранения позиций им
периализма, в борьбе против

мясным, тек- 
и прочим

«войнам», которые в послед
нее время вели Соединенные 
Штаты против своих союзни
ков, добавилась еще одна — 
рыболовная. На этот раз речь 
идет о столкновении экономи
ческих интересов США и их 
северного соседа — Канады.

В отличие от прежних эта 
«война» ведется с использова
нием военно-морских сил и 
авиации. До прямого воору-

Американо-канадская «ры
боловная война» разразилась 
на фоне кажущегося потепле
ния в отношениях между дву
мя северо-американскими го
сударствами, наметившегося 
после прихода к власти в США 
новой администрации. Пока
зательно, что кое-кто в Кана
де с самого начала расцени
вал провозглашенный новым

мирового социализма, 
ра и международной 
пости.

Однако, будучи не

дела ми- 
безопас-

в СОСТОЯ -

женного столкновения 
правда, пока не дошло.

дело, 
Одиа-

ко боевым кораблям и само
летам отдам приказ не допу-

президентом США 
«укрепление связей 
ставимыми друзьями

курс на
с есте-

И ссюзнм-
ками» как намерение добить
ся от своих пвртнеров более 
полного учета американских 
интересов и в сфере двусто-

«РЫБОЛОВНАЯ

нии игнорировать недовольст
во в мире откровенно поджига
тельским внешнеполитическим 
курсом КНР. они пытаются 
придать благообразный облик 
провокационным действиям ки
тайского руководства. Одной 
из форм подобной идеологиче
ской обработки международ
ного общественного мнения яв
ляется распространение всяко
го рода «романтических» ми- 
фов о Пекине и его политике, 
сочетающих в себе полуправ
ду с откровенной фальсифика
цией.

Первым таким мифом, соз
данным за «китайской стеной*
и подхваченным на 
является утверждение.
в КНР побеждают 
ческие тенденции и
к стабилизации.

Западе, 
будто

прагматн- 
дело идет

ПНР. В любое время года живописные Польские Татры привлекают сотни тысяч турис
тов со всего мира. О безопасности участников экскурсий, лыжников и альпинистов заботит
ся горноспасательная служба. В ее составе люди различных профессий, прошедшие дли
тельную подготовку на специальных курсах и в школах и накопившие большой практиче
ский опыт.

В распоряжении горноспасательной службы радиоаппаратура, автомашины повы-
шейной проходимости, моторные тележки и сани, способные двигаться по наклонной ллое-
мости, вертолеты, дрессированные собаки. 

На снимке: тренировка горноспасателей. Снимок ЦАФ—ТАСС.

ВОИНА» РЕПЛИКА
мол. возврат 
государству,

Происходит, 
к «правовому»

начинается
маоизаиия* как во внутренней,

ОПАСНЫЕ МИФЫ И РЕАЛЬНОСТЬ
так и во внешней политике Пе
кина. При этом ссылаются на 
некоторые коррективы, вноси
мые китайским руководством в 
экономическую политику, на 
тот «демократический фасад», 
который пристраивается к во-
енно-бюрократнческому 
жиму.

ре-

Определенные элементы реа
лизма, робко появившиеся я 
выступлениях китайских руко
водителей, порождали вначале 
в китайском народе и за рубе
жом надежды на то. что лиде
ры КНР найдут в себе силы 
вернуть страну на путь под-
линной демократии и сопиа-
лнзма. на путь борьбы за мир 
и международную безопас
ность. Как показали дальней
шие события, этого не произо
шло. Анализ обстановки в Ки
тае показывает, что утвержде
ния о «стабилизации», о «де
мзоизании» далеки от 
го положения вещей. 

Приукрашивание 
провозглашение

ИСТИНпо

маоизма, 
лозунгов

«большой демократии» понадо
билось пекинским лидерам для 
того, чтобы внутри страны по
лучить поддержку широких 
слоев китайского нарота. ук
репить собственное положение, 
отвлечь внимание населения от

с руководителем станции Ва
лентиной Прохоровной Ломо
вой побывали в Ясной Поляче 
на Всероссийском литератур
ном празднике, посвященном 
150-летию со дня рождения ве
ликого русского писателя Л. Н. 
Толстого. Ребята побывали в 
Туле, в музее писателя, воз
ложили венки на его мо
гилу.

Открыла праздник, кото-
ром участвовало более 700 
ребят со всех концов России, 
заместитель министра просве
щения РСФСР Л. К. Балясная. 
В Туле и Ясной Поляне были 
проведены вечера, встречи с 
литераторами, родственника-

требований улучшения условий 
жизни и труда. В международ
ном плане эта тактика призва
на ввести в заблуждение об
щественное мнение, создать 
впечатление о стабилизации в 
Китае и на этой основе при
влечь в страну зарубежные ка
питаловложения для осуществ
ления плана «четырех ' модер
низаций». Немало усилий за
трачивается на тф чтобы при
тупить бдительность в отноше
нии милитаристской политики 
Китая, его провокационной по
зиции по многим актуальным 
проблемам современности.

О подлинной стабилизации н 
Китае не может быть и речи. 
Внутреннее положение в стра
не по-прежнему неустойчиво. 
В ходе политической кампании 
критики так называемой «бан
ды четырех» продолжается 
борьба за ключевые посты в 
центре' и на местах, перетряхи
вание партийного и государст
венного аппарата.

де) не привела к нормализа
ции политической обстановки. 
Через месяц после завершения
сессии в Пекине вновь 
лись выступления против 
лиц, входящих в состав 
вешнего руководства, в

нача- 
ряда 

ны- 
том

Факты последних 
свидетельствуют, что 
шая совсем недавно

недель 
прошел- 

сессия
Всекитайского собрания народ
ных представителей вопреки 
провозглашенным на ней дек
ларациям о достижении «един
ства и сплоченности* (приня
тым на веру кое-кем на Зала-

числе против первого секрета
ря партийного комитета и рев
кома столицы КНР У Дэ.а так
же против Пекинского горкома 
в целом.

Начались серьезные волне
ния и среди национальных 
меньшинств Китая. В Синь- 
цзян-Уйгурском автономном 
районе недавно произошло вы
ступление местного населения 
против властей. Пекинское ру
ководство дало приказ о «ре
шительном подавлении мяте
жа». Был снят с постов первого 
секретаря парткома н предсе
дателя ревкома Синьцзян-Уй
гурского автономного района 
кандидат в члены Политбюро 
ПК КПК уйгур по националь
ности Сайфуллин. Его посты 
отданы деятелю китайской на
циональности.

Вее это говорит о непрочно
сти компромисса между фрак
циями в руководящей верхуш
ке Пекина, достигнутого в ре
зультате сессии ВСНП. о пери
одичности вспышек внутрипо
литической борьбы в Китае. За 
всем этим в конечном счете

стоят глубокие экономические 
и социально - политические 
проблемы, несостоятельность 

любых попыток решать их на 
путях сохранения основных 
агрессивно - шовинистических 
установок маоизма.

Если трезво оценить прово
димые нынешним китайским 
руководством прагматические 
коррективы, то они не дают 
основания рассматривать их 
как мероприятия, направлен
ные на «лемаонзацию». Поли
тическая реальность сегодняш
него Китая состоит в том, что 
китайская верхушка не наме
рена отказаться от знамени 
усопшего «кормчего*. Ему не 
только построен мемориал, его 
имя внесено и в Устав КПК, а 
па последней сессии Всекитай
ского собрания народных пред
ставителей — и в новую кон
ституцию КНР. в которую 
включены положения, подчёр
кивающие роль Мао.

Несостоятельными мифами и 
демагогической фразеологией 
ни китайским лидерам, пи их 
зарубежным апологетам не 
удастся украсить фасат воен
но-бюрократического режима 
Пекина, приглушить опасность 
его милитаристского, велико
державного курса.

Г. ДЬЯКОВ. 
(АПН).

ми Л. Н. Толстого, 
знавшими его.

Свердловские

людьми.

школьники
участвовали в конкурсах, в ра
боте секций. Наташа Юнашева 
из ськертской школы № 6 
выступила в творческой секции 
с докладом «Хочу поспорить», 
посвященным героям романа 
«Война и мир». Она прочитала 
также собственные стихи, по
священные великому писателю, 
завоевав диплом I степени.

Наташа победила также в 
конкурсе знатоков биографии 
Л. Н. Толстого.

Таня Туранская из школы 
№ 130 Свердловска получила 
диплом первой степени за ис-
полнение отрывка из 
«Анна Каренина».

В искусствоведческой 
все обратили внимание

романа

секции 
на ил-

И 
и

Ы

люстрации 
школьницы

Свердло в ск о й 
Гали Логиновой.

Она также награждена дипло
мом первой степени.

Дипломы 
Гаврилова,
Оля Потаповская

получили Лена 
Алеша ..Медведев,

Леча

скать лова рыбы чужими 
траулерами.

Вспыхнувший конфликт — 
кульминация давних канадо
американских споров относи
тельно прав на отлов рыбы в 
промысловых зонах Атланти
ческого и Тихоокеанского по
бережий северо-американско
го материка. Особенно остро 
»та проблема встала более го
да назад, когда обе страны 
ввели 200-мильную экономи
ческую зону.

В ходе ведущихся с прош
лого года переговоров Ва
шингтон, отвергнув просьбу 
Оттавы об установлении пре
дельно допустимых норм до
бычи рыбы в отошедших Ка
наде районах, потребовал при
знать за ним право на неогра
ниченный лов. Когда же Кана
да отказалась поддаться на
жиму, Соединенные Штаты в 
одностороннем порядке огра
ничили доступ канадских ры
боловных судов в свои воды. 
Северные соседи ответили тем 
же. Это так разгневало госу
дарственный департамент, что 
оч отдал распоряжение взять 
под прицел даже канадских 
рыболовов-любителей на Ве
ликих озерах и реке Святого 
Лаврентия по которым прохо
дит материковая граница и 
где промышленный лов давно 
уже не ведется.

ронмих отношений,
дународчых 
последних

делах.
и в меж-

События
- i

? г: -
дней подтвержда-

ют правильность такой оценки.
Американо-канадский спор 

о правах на экономические зо
ны в Атлантическом и Тихом 
океанах окрестили «рыболов
ной войной». Но дело еще и в 
том, что недавно на прибреж
ном шельфе в районе обшир
ной отмели в Атлантике, из
вестной под названием Джорд- 
жес-бэнк, обнаружены нефть 
и газ. Канада претендует на 
треть этой отмели. А Соеди
ненные Штаты стремятс» за
получить монопольное право 
на эксплуатацию природных 
богатств всего района. В этом

. .WB-- ««■
ä?

и

премьер-министр 
Маунг.

Мауиг
№

Строгова.
И сама Валентина Прохоров

на Ломова удостоена диплома 
II степени за статью «Из опыта 
работы литературных музеев 
Свердловской области».

Еще. долго будут вспоминать 
ребята об интересной поездке.

«

У:.- У~.............

КИНОфильм «Журавль 
в небе...» («Мос

фильм») знакомит с истори
ей простых, внешне непри-
метных 
скрыто

людей, в которых 
подлинное чувство

красоты и душевности,
зывчивости.
ма добрые

Герои 
люди.

от- 
филь- 

меч-
тающие «поймать журавля в 
небе», счастье. А ведь меч
та может быть и несбыточ
ной... Но важно верить в 
это счастье.

...Главный герой филь
ма — колхозный шофер Анд-
рей Заболотный, 
все зовут Пентюх, 
роли снялся наш

которого 
В этой 

земляк
Александр Демьяненко. Не
сколько лет назад от Пентю
ха ушла жена. Он не делал 
попыток вернуть ее. но то
ска не давала ему покоя.

Только верный друг Илья 
понимал, что творится с Пен
тюхом. и очень хотел помочь 
ему. Где только не находил 
он для друга невест! Но... В 
душе Андрея жила Лиза...

Покончить с мытарствами 
Андрея помогает... пятилет-
ний Васька, бежавший
детдома. 
Андрее

Почувствовав
из 

в
доброго человека,

Васька искренне привязался 
к нему. А это заставило Пен
тюха впервые в жизни совер
шить твеплые поступки, от
стоять собственное мнение, 
добиться исполнения мечты.

Режиссер - постанов щ и к 
Самсон Самсонов определя
ет жанр картины как траги
комический. Он не скрывает, 
что герои ее немного стран
ные. чудаковатые люди. Но
это люди чистые и нрав
ственно. ч душевно. Таковы

' сам Аядпей. одна его
«невест» киномехяник Роза
(арт. Л. Ахеджанова), дел

кроется, пожалуй, главная 
чина конфликта.

...Почти сто шестьдесят 
назад, когда Канада еще

при-

лет
не

существовала как суверенное 
государство, государственный 
секретарь США Дж. Адамс 
заявил, что «мир должен свык
нуться с идеей рассматривать 
весь континент Северной 
Америки как наше владение». 
Похоже, что в отношениях со 
своим северным соседом аме
риканская дипломатия продол
жает руководствоваться этим 
принципом.

А. ВЛАДИМИРОВ.

кино
АФИША-78

(АПН).

Колбасин (арт. И. Рыжов), 
участковый Куров и. нако
нец. Лиза (арт. Л. Зайцева).

Герой комедии «Будьте 
моей тещей» (Рижская кино
студия) — тоже своего рода 
чудак. Это добродушный и 
отзывчивый человек Андрис, 
ветеринарный врач. Посто
янная готовность помогать 
другим порой оборачивается 
против него. Он то и дело 
попадает в нелепые ситуа
ции. Кроме того, Андрис хо
лостяк. Сделать решитель
ный шаг в сторону семейной 
жизни помогает ему случай...

«Будьте моей тещей!» —
первая картина режиссера
Карла Марсона. В главных 
ролях Евгений Иванычев и 
Мирдза Мартинсане.

«Подарок судьбы» (Одес-
ская киностудия) так на-
зывается каптина режиссе
ров А. и Л. Павловских. 
Герои ее юноши и девушки, 
осваивающие специальность 
ткачей. Они живут в образ
цовом общежитии области, 
где есть кому и блюсти по
рядок, и... беспокоиться о по
казухе. Однажды в общежи
тии поселяется Дина Бала
шова. и «порядок» напутает
ся Девушка и на паботе все 
делает по-своему. Позже 
оказывается, что она предло
жила новый метод, который 
более экономичен. Одним
словом. Дина 
хапактером.

девушка

В полях: Тамапя Тпач. Ве- 
пя Васильева. Г Ялович, 
М. Булгакова, В. Волков, 
И. Мурзаева.

к ...
i ■" ш

РЕСПУБЛИКА СТРОИТ НОВОЕ ОБЩЕСТВО
Народная Республика Бенин уверенно идет по пути достижения подлинной нацио

наяъяов независимости. Логическим продолжением начатых правительством Бенине
глубоких социально-экономических преобразований стало провозглашение курса на по 
строение общества социалистической ориентации.

На снимке: бенинские женщины, которые играют все большую роль в построении 
повой жизни в стране.

Снимок Я. Баратова. Фотохроника ТАСС.

СТРАНИЦА СЕДЬМАЯ
«А у пас была

(«Мосфильм») — 
воспоминание о 
войне. В нем i

тишина» 
фильм — 
минувшей

нет боевых
действий. Но отзвуки войны 
каждый день приходят в глу
бокий тыл. в маленькое За
озерье, на большую комму 
нальную кухню, где встреча
ются обитатели квартиры —
женшины. с тревогой 
щие вестей с фронта, 
повзрослевшие дети, 
рикн.

Рассказ ведется от

ж ду
ра но 
ста-

лица
мальчика Алеши Муравьева, 
запомнившего все события и 
эпизоды, порой драматиче
ские. особенно остро. В За
озерье была тишина, без 
взрывов снарядов и бомб. Но
она 
коя

не давала людям по-

Женщины 
до ночи.

жилось тревожно, 
работали с утрз 

дети думали, где
достать хлеба для матерей и 
близких. В устоявшийся быт 
людей беспокойство вносит 
каждое появление почталь
она

Содержание фильма —• 
будничная, обыкновенная 
жизнь. Но время превраща
ло будни в подвиг, а геро-
И 3M в обычное дело.

Поставил картину Влади
мир Шамшурин, чья лента 
«Безотцовщина» недавно с 
успехом прошла по экранам 
страны. В фильме заняты
Т. Семина, 
Р. Маркова.
Е. Драпеко.

К далеким

Л. Соколова.
С. Пенкина, 

А. Солоницын. 
20-м голам ста-

яовления Советской власти

возвращают пас
мьеры месяца.

«Последний 
та» — лента 
киностудии. В 
ключенческой 
рассказывает

четыре пре

большой

год Берку
Свердловской 

острой при- 
форме она 

о разгроме
белогвардейской

банды, возглавляемой вожа
ком по кличке Беркут. Никто 
не знает, кто он такой. Дей
ствует Беркут умно и хитро. 
События происходят в дале
кой Хакасии, на окраине 
России. Отгороженная от 
мира могучими хребтами, 
она хранит старину. Над ду
шами людей здесь властвуют 
шаманы, предсказывая судь
бу. Советская власть здесь
установлена, но 
хрупка. Красный 
Федор Полынцев

она еще 
партизан 

возглавил
отряд, разгромивший банду 
Беркута.

Сюжет построен динамич
но. столкновения человече
ских судеб остры. Фильм бо
гат и национальным колори-
гом все это делает его
зрелищным. Не оставляет 
павнолушными и игра акте- 
пов О Корчи нова, Н. Их-
тнмбаева.
Г. Дрозда
Валим Лысенко.

В. Татосова, 
Поставил фильм

«Осада» 
фильм»)

( «Таджик 
приключенче-

ский фильм о защитниках 
крепости Душанбе, являв
шийся ключом от всей Во
сточной Бухары. Режиссер— 
Марат Арипов, поставивший 
такие ленты, как «Ниссо», 
«В гопах мое сердце», «Тай
на предков».

♦Поединок я тайге» (сту
дия им. М. Горького) рас
крывает одну из страниц 
прошлого нашего комсо-
мола.

Молодого комсомольца
Назара Жигулина ЦК по
сылает в Сибирь, в тыл Кол
чака, организовать комсо
мольские ячейки. Ему пред
стоит пройти «три фильт-
ра: 
ский.

омский, новониколаев-
канский»,

знакомства и
завести 

установить
связь с местным подпольем.
Назар устраивается
ным на
Это дает

станции
дежур- 

Суетиха.
ему возможность

знать о передвижении воен-
ных составов...

В ролях: 
Т. Васильева,

В.
Н.

Гордеев, 
Олялин,

А. Вокач. Б. Сморчков.
«Ералашный рейс» (сту

дия им. Л. Довженко) — пре
мьера по одноименной пове-
сти А. 
основе

Новикова-Прибоя. В
сюжета драмати-

ческая история, которая ра
зыгралась в море во впемя 
пейса старого буксира «Дель 
фин». Неприглядную роль 
в ней сыграл капитан (ар
тист Н. Скоробогатов). Толь
ко мужество машиниста Са
мохина (артист В. Томкус). 
бывалого моряка, спасло 
«Дельфин» от разбушевав 
шейся стихии.

«Золотые дукаты прнзра 
ка» (Венгрия). Любители ки 
но запомнили название филь
ма по программе прошлогод
него Меж луна полного кино
фестиваля в Москве, пока
занной у нас в «Космосе». В

Со времени создания в 
1975 году численность Бир
манской организации вете
ранов войны выросла с 
43 тысяч человек до 64 ты
сяч человек.

». СОРОКИН.

в 
№

УВЛЕЧЕНИЕ

ф АММАН. Более 6 млн., 
тонн транзитных грузов пе-т 
ревозится ежегодно через 
территорию Иордании в со
седние арабские государства, 
что дает иорданской казне 
десятки миллионов долларов 
в год. В связи с этим прави
тельство разработало двад
цатилетний план создания
новых и реконструкции 
рых дорог, выделив на 
цели более 140 млн. 
данских динаров.

ста-
ЭТИ 

иор-

♦ РАНГУН. В столице
Бирмы открылась вторая об-.
щенадиональ^ая 
ция Бирманской

конферен- 
организа

цяи ветеранов войны. Перед 
ее участниками выступил ге
неральный секретарь партии 
Бирманской сопиал!гтиче- 
ской программы генерал Сан 
Ю. Он призвал ветеранов 
использовать свой богатый 
опыт для осуществления сто
ящих перед страной полити
ческих и экономических за
дач. На конференции при-

♦ ЛУСАКА. Правитель
ство Замбии одобрило П»0- 
грамму перестройки сущест
вующей в стране системы об
разования В соответствии с 
новой системой в школу бу
дут приниматься дети семи- 
летнего возраста. В холе 
обучения одновременно с ос
воением общеобразователь
ных дненифлрн школьники 
будут приобретать трудовые 
навыки, проходя производст
венную практику на про
мышленных и сельскохозяй
ственных предприятиях стра
ны.

Реформа образования про
водится в рамках третьего 
национального плана разви
тия Замбии. На ее осущест-
влеиие
тельство

К‘ История
ь /. ■. ГНв значках

В

П

Шесть тысяч значков насчи
тывает коллекция твги.тьчаня- 
на Евгения Павловича Рыжо
ва. Страстный путешествен

ник. отмеченный золотым знач
ком Всесоюзной туристско- 
кпаеведческой экспедиции «Моя 
Родина — СССР*. Е. П. Ры
жов объездил, можно сказать, 
всю страну. Памятью об этих 
поездках стали сотни значков, 
рассказывающих о туризме, о 
городах Советского Союза.

Есть еше одна тема, близкая
2 ему. как бывшему фронтови- 
Я ку —■ значки. посвященные 
• победе советского народа в Ве- 
J ликоЙ Отечественной войне. 
Я В последние годы в коллекции 
J определилась еше одна тема— 

■ ленинская.

сутствовали 
ЦК ГТ ВСП

председатель
У Не Ви« и

180 млн. квач

замбийское правй- 
выделило более

(ТАСС, 29 июня).

С 1962 года ведет отсчет
увлечение Е. П. Рыжове. За 
это время, благодаря поездкам 
и их большой географии, уда
лось собрать поистине уникаль
ную коллекцию.

В. ЮРИН.

СПОРТЛОТО

I

По новым
правилам

Любители «Спортлото» заме
тили и оценили появление бес- 
тиражных нарточеи. От обыч-
ных они отличаются ЧТО
на них нет номера тиража. Его 
ставит сам играющий. Это 
очень удобно: если опоздали 
на очередной розыгрыш, по
ставьте следующий. Можно 
также закупить карточки сра
зу на целый год, заполнить 
их на все тиражи и. опусти, 
в ящик «Спортлото», ждать 
результатов.

Все эти преимущества и 
обусловили переход «Спортло
то» с 1 июля только на бести- 
ражные карточки. При понуп-
не их вы можете
общественного

попросить
распространи-

основе его лежит роман 
классика венгерской литера
туры Кальмана Миксата, в 
котором действуют король, 
вельможи, коварные краса
вицы. сыщики и... призраки. 
Призрак, раздающий жите
лям города Люблине золотые 
дукаты...

«Черный город» — второй 
фильм месяца по роману 
Кальмана Миксота. большо
го выдумщика загадочных 
сюжетов из истории прошло
го Венгрии.

В основе сюжета — враж-

♦Случай из жизни» (Бол
гария). Режиссер Януш Ва- 
зов. Герои фильма — строи
тели большого комбината. Но 
главное для авторов не то. 
что они строят, а как они 
живут. Главная героиня -* 
красивая, гордая девушка 
Катина. Попав на стройку,
она не сразу привыкла к

да. возникшая между i 
губернатором провинции 
властями города Лече,
званного 
ным».
истории

из-за траура

вице-
1 и

на- 
«чер-

В этой трагической 
находится и место

для любви двух молодых лю
дей сенатора, а потом
бургомистра Антала Фабри
циуса и дочери вице-губер
натора прекрасной Розали 
(артисты Габор Надь и Вера 
Венцель).

трудностям. Здесь она и по
любила по-иастояшему, горя
чо и сильно.

В роли Катины снялась 
Катя Паскалева, популярная 
болгарская актриса. Нам 
она знакома по фильму «Ко
зий рог».

«Жандарм женится» — но-
вая французская 
дня с участием 
комика Луи де

к и но ко не
известного 

Фюнеса,
снявшегося в 120 фильмах. 
Постановка Жана Жизю. из
вестного по серии комедий 
о жандарме.

В. КОВАЛЕВА.
На снимке- кадп из фялъ 

ма «Подарок судьбы».

теля поставить номер любого 
нужного вам тиража. Он сде
лает это при помощи специ
ального штампика. Но, разу
меется, номер тиража можно 
поставить и самому обыкно
венной шариковой ручкой. Од
нако не забывайте при этом, 
что одна карточка участвует 
только в одном тираже.

Многие играющие опускали 
порой карточки позднее наз
наченного срока. Особенно это 
характерно для жителей отда
ленных районов области. Ви
нить тут можно только себе 
самого.

С 1 мюля подобных разоча
рований не будет. Если ваша 
карточка опоздает Для розыг
рыша в проставленном на ней 
тираже, она примет участие в 
следующем розыгрыше. Ну. а 
если вы настолько рассеянны, 
что карточка опоздает на два 
тиража, розыгрыш ее состоит-
ся в последнем 
тала.

И последнее 
правилах игры 
заключается в

типаже к»ар-

изменение ■ 
«Спортлото» 

том. что кар-
точки спортивных лотерей ра
зыгрываются и« в разные дни 
недели. а в один ~ каждую 
субботу. Эго также значитель
но упростит дело.

В. ЗЮСЬКИН.
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Основным спортивным событием в минувшем зимнем сезо
не у нас в стране была IV зимняя Спартакиада народов СССР, 
финальные соревнования которой по большинству видов спор
та проходили в Свердловске. Здесь, на трассах Уктусских 
r°P.w отлично выступили лыжники сборной команды Свердлов
ской области, они впервые в истории Спартакиад заняли пер
вое место, обойдя такие традиционно сильные команды, ка 
ними являются сборные коллективы Москвы и Ленинграда. 
Это большой успех свердловских лыжников, свидетельство 
их преданности своему виду спорта, самоотверженности, по- 

I казанной на трассах прославленных Уктусов, правильной 
передовой методики, которую исповедуют в организации 
тренировочного процесса наставники уральских лыжников. 
Этот опыт изучается сейчас всеми ведущими командами стра
ны. берется ими на вооружение.

Сегодня мы предоставляем слово старшему тренеру сбор
ной лыжной команды Свердловской области Михаилу Ва
сильевичу Самойлову.

ф ПРОБЛЕМЫ СВЕРДЛОВСКОГО СПОРТА

всего о своих узких интересах, 
по сути дела сорвал подготов
ку одаренной спортсменки 
Г. Смирновой: она была от
числена после слабого выступ
ления на Спартакиаде России

Горьком. Чрезмерная
«осторожность» в тренировках,
в частности
полнения 
грузок, 
сынкову,

ограничение 
тренировочных

не позволила Н.
единственному

ф ФУТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГА

СПАСЕННОЕ ОЧКО
«Уралмаш» (Свердловск) — 

«Металлург» (Запорожье) — 1:1 
(0:0).

подступах к своим 
четырех защитников, 
роже кие футболисты

во ротам 
запо- 

осталъ-
вы- 
на- 
Па-

из
спортсменов нашей команды,

В ЗАБОТАХ
О «ЗАВТРА»

Каждый день все дальше 
отодвигает от нас яркие и 
волнующие события IV зимней 
Спартакиады народов СССР. 
С течением времени в нашем 
сознании эмоции уступают ме
сто трезвому и объективному 
анализу. Спартакиада дала бо
гатую пищу для размышлений, 
подчеркнула сильные стороны, 
обнажила недостатки. Сегодня 
мы можем выделить основные 
направления в развитии массо
вости и повышении спортивно
го мастерства лыжников-гон
щиков Свердловской области.

Все четыре года, прошедшие 
с предыдущей Спартакиады, 
велась целенаправленная под
готовка по четко выработанно
му плану. Были организованы 
семинары тренеров, научно-ме
тодические конференции, кото
рые помогли повысить квали
фикацию наставников. Значи
тельно укрепилась и спортиз-

заняли третье место на II! 
зимней Спартакиаде народов 
СССР — это был высокий ре
зультат. Но личные показате
ли наших спортсменов оста
вляли желать лучшего. Так, к 
примеру, Ж. Елистратова и 
А. Пятыгин имели восьмые ме
ста, юниоры С. Болгова и 
С. Могрупов — одиннадцатые.

принести нм одного 
ного очка.

Я не случайно столь
робко рассказываю 
четырехгодичной ।

зачет -

под- 
почти

подготовке

га»
Голы забили: < Металлу р-

Яковенко (71-я минута).

Результаты говорят прежде
всего о том, что у нас была 
команда, но команда — сред
него уровня, без ярко выра-
женных лидеров.

Нынче только за 
восьми дней упорной 
на спартакиадных 
Уктусских гор наши j

I одни из 
борьбы 
трассах 

лыжники.
бежавшие в тот день дистан
цию 50 километров, остались 
без медалей. Из 19 спортсме
нов, выступающих за сборную 
команду области, 16 получили

(81). 
С

«Уралмаша» Абабурко

самого начала встречи
стало ясно, что гости и не ду
мают пользоваться «выездным 
вариантом». предусматриваю
щим игру от обороны на по
лях соперников. Оставив на

ными игроками перешли с 
первых же минут в наступле
ние.’ причем действовали они 
уверенно и остро. Уже на 
14-й минуте вратарь свердлов
чан берет очень опасный мяч. 
а затем в течение нескольких 
минут Леонов еще несколько 
раз выходит победителем в 
единоборстве с игроками гос
тей.

ОЛИМПИЕЦ

ная база:
'тированная

построена асфаль-

трасса, освоен
лыжероллерная 

выпуск лыже-
роллеров. Совершенствова
ние календаря соревнований 
позволило планомерно вести 
поиск одаренных спортсменов. 
Так, в 1976 году на молодеж
ных областных соревнованиях 
на приз газеты «На смену!» об
ратила на себя внимание груп
па молодых гонщиков. Это —
В. Панков и А. 
А. кадочников и 
нова, Е. Ходырева.

Лоскутов, 
Вшивен- 

На спар-
такиадё области 1977 года по
явились на спортивном гори
зонте еще трое перспектив
ных лыжников — С. Демин, 
С. Захарова, В. Беккер. Сорев
нования на приз газеты «Пи
онерская правда» выявили 
лучший класс — спортивный 
класс школы № 131 Свердлов
ска, где успешно работают 
тренерами супруги Задорины. 
Девочки этой школы стали 
победителями Всесоюзных со
ревнований «Пионерской прав
ды».

Правильная организация пла
нирования учебно-тренировоч
ного процесса гонщиков осу
ществляется по единому плану. 
Тренёры сборной команды 
области ряда обществ в ходе 
учебно - тренировочной рабо
ты освоили большие объемы 
тренировочных нагрузок, осо
бенно в беге на лыжероллерах 
и лыжах.

Нельзя не отметить, что на 
этот раз тренеры сборной 
команды области широко ис
пользовали новинки спортивной 
науки. Подготовку вели с 
учетом современных достиже
ний в области методики трени
ровок. В частности, на осно
вании углубленных медико
биологических исследований 
бригадой городского врачебно-
физкультурного диспансера
(руководитель В. Березовская, 
врач — В. Соловейкин). Прохо
дящие в организме спортсме
нов изменения в результате 
тренировок с большими на
грузками регулярно фиксиро
вались, подвергались анали
зу и в ритм занятий вносились 
соответствующие коррективы, 
что в конце концов позволило 
нашим лыжникам достичь высо
ких результатов. Учитывая ре
зультаты лучших лыжников 
страны, их высокую скорост-
ную подготовку, тренеры
сборной области провели тре
нировочные сборы на заклю
чительном этапе в тех местах 
(Бакуриани, Рыбинске, Миас
се. Горьком), где снежные 
трассы готовятся специальны
ми машинами — ретраками и 
«буранами», что давало воз
можность гонщикам оазвивать
самые лихие скорости.

Результаты этой работы не
замедлили сказаться. Однако 
обо всем по порядку.

Вспомним 1974 год, когда 
лыжники Свердловской области

ф ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

награды: 
ряных,

8 золотых, 11 сереб-
6 бронзовых.

вим к этому победу
Доба- 

в обще-
командном зачете, первые ме-
ста во всех номерах 
мы: у мужчин, 
женщин, юниорок.

Спартакиадный год

програм- 
юниоров,

позволил
нам пополнить отряд масте
ров спорта международного 
класса. Ими стали — А. Пяты- 
гин, 3. Амосова, Л. Лядова. 
Примечательно и то, что если 
в 1974 году, на стартах пре
дыдущей всесоюзной Спарта
киады, за сборную Свердлов
ской области выступали спорт
смены только трех городов, 
то сейчас мы видим довольно 
широкую «лыжную географию»
нашей области, 
Среднего Урала 
представители семи

в сборной 
выступали 

городов.
Несомненно, это отрадное сви
детельство того, что мастера 
большой лыжни начали гото
виться и «на периферии», и за 
это мы благодарим тренеров
В. Шитикова, В. Попова, 

Бунькова, Н. Хомутова,
в. Овчинникова, А. Гаврилова, 
Н. Кожевникова и других на
ставников спортсменов, попол
нивших ряды сборной области. 
Они проделали большую рабо
ту, уделили много внимания 
индивидуальным занятиям с 
каждым спортсменом, входя
щим в сборную команду обла
сти.

Особое значение придава
лось психологической и воле
вой подготовке. Тренеры пом
нили случаи, происшедшие в
1974 году, 
В. Попов 
команды) 
состязание 
километров

когда только один 
(был комсоргом 

выдержал до конца 
на дистанции 50

и принес команде
14 зачетных очков, которых, 
кстати, хватило, чтобы опере
дить в командном зачете лыж-
ников Коми АССР, 
наши гонщики тогда 
жали напряжения, 
трассы. В этом

О стальные 
не выдер- 

сошли с 
году на

Спартакиаде все шестеро муж
чин-лыжников успешно спра
вились с поставленной задачей. 
Учитывая все это, в предспар- 
такиадном сезоне наши спорт
смены проделали огромную ра
боту по устранению пробелов 
в подготовке. Так, например, 
Пятыгин выполнил огромную 
работу—за год он прошел 9 
тысяч километров. В эту циф
ру вошли бег по пересеченной 
местности, имитация с лыж
ными палками, преодоление
подъемов 
лерах и

Однако

и бег на лыжерол- 
лыжах.

не все спортсмены
сумели выдержать высокое 
напряжение в подготовке к 
главным стартам Спартакиа
ды — и из-за своей психоло-
гическои
были I

неустойчивости Вы-

Ю. Удинцев, 
О. Слушки на,

из коллектива
A.

— это 
Русанов,

Е. Царапкина.
Тренер Нижнетагильского рай
совета ДСО «Локомотив» 
В. Луганкин, заботясь прежде

ПЕРЕМИРИЕ
На повторный матч с 

«Уральским трубником» сверд
ловский СКА вышел в ослаб
ленном составе. Заболели no-
лузащитники » 
шаков, а ведь

Айрапетян, Пле-
обычно

проделывают большой
они
по

лезный объем работы, как в 
обороне, так и в организации 
атак. Дали тренеры передыш
ку защитнику Михайлову, у
котооого 
старая 
Михайлов

напомнила 
травма, 
все-таки

о себе 
Накануне 
выступал,

Место отсутствующих заня
ли Лачугин, Губин (кстати ска
зать, дебютант команды) и 
Малинкин. И вот какой инте
ресный факт: запас прочности 
обороны СКА оказался таким, 
что даже отсутствие трех ос
новных игроков не отрази
лось на ее надежности.

У первоуральцев главное 
действующее лицо в нападе
нии, безусловно, Денисов. Он

превозмогая боль, на сей раз 
армейцы решили не риско
вать здоровьем хоккеиста.

работоспособен, 
сильным ударом, к 
хорошо видит поле,

обладает 
тому же
что

зволяет ему вести
по- 

мгру
команды. Денисов выступал на

Такое начало поединка, оче
видно, нарушило планы урал- 
машевцев, которые, как обыч
но в играх на своем поле, на
строились было на тотальное 
давление на соперника. По
требовалось время, чтобы пе
реориентировать свои боевые 
порядки, оттянув полузащит
ников в оборону, а порой при
влекая к оборонительным дей
ствиям и крайних нападаю
щих. свердловчане сумели 
сдержать натиск украинских 
футболистов. И лишь во вто
рой половине стартового тай
ма уралмашевцы сумели соз
дать несколько опасных поло
жений у ворот гостей. И все 
же счет не был открыт.

Во втором тайме свердлов
чане сразу же заиграли напо
ристо и агрессивно. Уже на 
первой минуте отлично играет 
Рязанов, он стремительно про
ходит по левому краю и, вы
манив вратаря гостей, посы
лает мяч в ворота, казалось, 
гол неминуем, по мяч прохо
дит рядом со штангой. Олин 
за другим свердловчане соз
дают голевые ситуации у во
рот «Металлурга», но их ста-
рая «болезнь» 
завершающих ударов

отсутствие
ска-

денная по левому краю, завер
шилась точным ударом, и гос
ти повели в счете.

Этот гол заставил хозяев по
ля предпринять тотальное на
ступление. они почти не поки
дают половины поля соперни
ка и через десять минут вос
станавливают равновесие в 
счете: защитник Абабурко го
ловой забивает мяч при розы
грыше углового. В дальнейшем 
уралмашевцы атаковали бес
прерывно. но счет так и не 
изменился.

♦Крылья 
«Кубань»

Дублирующий состав «Урал
маша» проиграл гостям

Результаты 
чей: «Кузбасс»
1:1. «Кубань»
1:0. СКА (Р)-
тов»—1:1, 
ру»—0:0, 
паты» —2:€

остальных
«Таврия» 

«Торпедо»

0 1. 
мат-

— «Крылья Сове-

СКА (Од) —2:1. 
«Спартак (И-Ф)

«Шинник» — «Нист- 
«Динамо» (Л' — «Кар- 
l. «Динамо» (Мн) —

«Жалы эис»
рек»
«Спартак» (Ор) 
1:3.

«Колхозчи»
1:0, «Те- 

• — 1:0.
«Памир»

Н. БОРИСОВ.

Таблица розыгрыша
Положение на 30 июня

Советов» (Куйбышев)
___ (Краснодар)

СКА (Ростов-на-Дону)

команды наших лыжников к 
стартам IV зимней Спарта
киады народов СССР. Сверд
ловчане в ней добились серь
езного успеха. Однако не на
до забывать о том, что удер
жать завоеванные позиции не 
просто. Для победы необхо
димо готовиться уже сейчас.

Мы имеем на сегодня (пос
ле Спартакиады) в составе на
шей команды трех членов 
сборной СССР, кандидатов на 
участие в Олимпиаде-80, это — 
3. Амосова. Л. Лядова. А. Пя- 
тыгич. Четверо гонщиков: 
А. Лоскутов, С. Демин, В. Бур
мистров. Л. Вшивенкова вош
ли в сборную молодежную 
команду страны. Это — наши 
лидеры. Но кроме них есть и 
другие молодые спортсмены, 
вчерашние юниоры, которым 
мы обязаны уделять особое 
внимание. Они, я думаю, еще 
не сказали своего слова. На
чали мы вести подготовку с 
молодежным составом (лыж

никами 1962 — 1964 гг. рожде
ния). Эти ребята должны «вы
расти» к следующей Спарта
киаде народов РСФСР.

зывается и на этот раз. А гос
ти? Они показали, что могут 
перестраиваться на ходу пое
динка: при таком массирован
ном давлении уралмашевцев 
запорожцы тут же организо
вали оборону и стали дейст
вовать на контратаках. Одна 
из них, неожиданная, прове-

«Карпаты» (Львов) 
«Динамо» (Минск) 
«Нистру» (Кишинев) 
«Торпедо» (Кутаиси) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Таврия» (Симферополь) 
«Терек» (Грозный) 
«Спартак» (Ивано-Франковен) 
«Жальгирис» (Вильнюс) 
«Памир» (Душанбе) 
СКА (Одесса) 
«Уралмаш* (Свердловск) 
«Металлург» (Запорожье) 
«Шинник» (Ярославль) 
«Динамо* (Ленинград) 
«Колхозчи» (Ашхабад) 
«Спартак» (Орджоникидзе)

И. В. н. П. м. О.

18 10 5 3 24-13 25
18 9 5 4 25-14 23
18 7 9 2 30 — 16 23
17 9 4 4 24 — 14 22
17 8 6 9 26—17 22
18 8 5 5 25 — 18 21
18 8 4 6 23 — 19 20
18 8 4 6 20 — 18 20
18 7 6 5 25 — 18 20
18 8 3 7 25 — 25 19
18 8 2 8 22 — 29 18
17 4 9 д 19 — 18 17
18 4 9 5 17-16 17
18 5 5 8 20 — 25 15
18 5 4 9 13-23 14
18 3 8 7 16 — 25 14
15 3 6 6 10 — 16 12
18 2 8 8 20 — 31 12
18 3 5 10 15 — 29 11
18 3 3 12 13 — 28 •

Сегодня мы предъявляем
серьезные претензии к работе 
тренеров ДЮСШ. Они не 
только не добились прогресса 
по сравнению с прошлым го
дом, но и опустились на одну 
ступеньку ниже, заняв на 
первенстве страны среди 
юношей пятое место. Нас тре
вожит и такой факт, что в 
число тридцати сильнейших 
лыжниц страны вошла лишь 
одна наша лыжница — В. Буш-
манима, воспитанница ДЮСШ
♦Уралец». которая заняла 
10-е место. Эти
говорят о плохом 
работы тренеров

показатели 
качестве 

Детсно-юно-
шесиих спортивных школ области.

В нашей области есть квали
фицированные тренеры, есть 
база—лучшая в стране, ас
фальтированная траста. И де-
ло за воспитателями, 
неоы ДЮСШ области
понять. главная
сегодняшнего дня — 
иск и еще раз поиск

Все тре- 
должны 

задача 
это по- 

молодых
талантливых лыжников, а за
дача тпенеров опорных пунк
тов ДСО — ведомств оказать
им своевременную 
создать условия для 
ния тренировочных

спортсменов.

помощь, 
выполне* 
нагрузок

одаренных 
Быстпый 

высокого 
связан и с 
с ведущими лыжниками про
ходят теперь круглогодично. 
(Я имею в виду ----------------

рост 
класса 
тем, <

спортсменов
I в области 
что занятия

иию подготовки 
лыжероллерах.
асфальтированной

слеииализа- 
в беге на 

на Уктусской
---- ,-------------- лыжерол

лерной трассе). Связан этот
рост и с тем, что лыжники 
продлили на 40 дней снежную
подготовку, используя 
нее уникальное место в 
близ поселка Кытлым.

Вот почему сейчас
остро встал
тельстве 
лыжных 
области

Для 
горах
столь

вопрос о стром- 
асфальтированных
трасс городах

---------- Каменске-Уральском, 
Нижнем Тагиле, Краснотурьим- 
ске. Березовском, Пеовоупаль- 
---- Необходимо также уско- 

выпуск лыжероллеров.
ске. 
рить
которые производит 
ский металлозавод.

Алапаев- 
а Перво- 
фабрикеуральской лыжном 

наконец освоить выпуск пла
стиковых лыж. Пока прихо
дится с сожалением нонстати-
ровать, что целенаправленная
подготовка доступна только 
небольшой группе лыжников — 
сборной
лыжники

команде области. А 
коллективов физ-

культуры и ДЮСШ не имеют 
возможности заниматься no 
современным меркам.

Чтобы поправить положе
ние. надо в поселке Кытлым 
построить пансионат для 
учебно-тренировочного про
цесса и соревнований по всем 
зимним видам спорта, которые 
включают лыжные гонки, би
атлон. двоеборье. прыжки на 
лыжах с трамплина, горно
лыжный спорт. Хочется ве
рить, что к началу зимнего се
зона вступит в строй в пансио
нате Уктус восстановительный 
центр.

Вот неполный круг проб
лем, которые тормозят разви
тие массового спорта и повы
шение уровня спортивного ма
стерства свердловских лыж
ников. Да, наши гонщики сде
лали нынче первый шаг к 
признанию. Но только первый. 
Наше «завтра* будет зави

сеть от того. как мы решим 
сегодняшние проблемы. Мы 
обязаны смотреть вперед.

М. САМОЙЛОВ, 
мастер спорта, государ

ственный тренер Спорт
комитета СССР, старший 
тренер по Свердловской 

области.

f
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Играет «Уралмаш».

МОСКВА

I

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

] I ПРЕДОЛИМПИЙСКАЯ
товясь к Олиипнаде-80, расши- нов и офит

I пяет свои гоанипы. Полным jo- 125—130 стран

Генеральным планом развит«* 
нашей столицы на десятую пя
тилетку. Так что планируемое 
дальнейшее развитие городско
го хозяйства Москвы — капи
тальное строительство, раз
витие транспорта, средств свя-
ЗИ, общественного питания,
бытового обслуживания, торгов

ряет свои границы. Полным хо-
официальных лиц

Предыдущий репортаж на
шего специального корреспон
дента был посвящен олим
пийским объектам столицы 
0лимпиады-80 — Москвы, А 
сегодняшний рассказывает о 
том, какими принципами ру
ководствовались организаторы 
XXII Олимпийских игр в со-
оружении этих объектов.

Столица нашей Родины 
праву считается одним из

по 
са-

мых спортивных городов мира. 
Стадионы и плавательные бас
сейны, манежи и спортивные 
залы, Дворцы спорта и легко
атлетические сектора их не
единицы. Москва не раз при
нимала чемпионаты мира и Ев
ропы по различным видам 
спорта, с успехом прошли 
здесь старты. Универсиады. Их 
организация и проведение лиш
ний раз доказали способность 
Москвы принять у себя спорт
сменов всей планеты, на высо
ком уровне проведение сорев
нований любого ранга. И все- 
таки Москва спортивная, го-

дом идет строительство и ре
конструкция 102 объектов, 22 
из которых — спортивные. Да
же не посвященному в дела 
олимпийские легко представить, 
сколь широк масштаб олим
пийского строительства столи
цы. сколько потребуется средств 
на возведение и реконструкцию 
этих объектов. Но хотят ли ор
ганизаторы Олимпиады-80 по
разить воображение участников 
Игр и гостей столицы количест
вом объектов, пышностью про
ведения Олимпиады, учитывая, 
что Москва и без того богата 
стадионами, Дворцами спорта 
и т. д.? Нет. Устроители XXII 
Олимпийских игр ни рекордны
ми цифрами, ни пышностью и 
великолепием и не предполага
ют удивлять мир. За правило в 
возведении новых объектов 
взят принцип экономичности м 
целесообразности.

В чем же он заключается? 
Но прежде чем ответить на 
этот вопрос, приведу несколько 
цифр. У Московской Олимпи
ады по своим масштабам про
сто нет аналогов, она собе
рет около 12 тысяч спортсме-

125—130 стран, 3,5 тысячи 
дей, из них 2,5 тысячи —

W3 
су- 
со-

ли оказалось в русле под-

да«
Хоккей на траве. Чемпионат 

СССР. Высшая лига. 1 и 2 ию
ля. СКА (Свердловск) — «Труд» 
(Куйбышев), Свердловск, Цент
ральный стадион. Начало в 
18.30. 6 и 7 июля. СКА (Сверд-

Футбол. Первенство страны. 
Вторая лига. 2 июля. «Ура
лец» (Нижний Тагил) — «Ко- 
тайк» (Абовян). Нижний Та

гил, стадион «Уралец». Нача
ло в 18.00.

Пожарно-прикладной спорт. 
Личное первенство Российско
го совета «Динамо». 30 июня. 
1 и 2 июля. Свердловск, ста
дион «Динамо». Начало в 10.00.

Легкая атлетика. Первенство 
области. 7—9 июля. Сверд
ловск, Центральный стадион. 
Начало: 7 июля — в 17.00, 8 и
9 июля в 11.00.

ло век) «Буревестник» (Ба
ку). Свердловск, Центральный 
стадион. Начало ‘ в 18 30.

Первенство облсовета ДСО 
«Урожай». 1 и 2 июля. Сверд
ловск, Центральный стадион, 

в 9.00, 2

«Уральский трубник»
Уральск) «Труд»
шев). Первоуральск, 

новотрубного завода.
18.00.

(Первр- 
(Куйбы- 

стадион 
Начало в

Начало: ] июля 
июля — в 14.00

Судомодельный спорт.
нальные соревнования 
пионата Российской
ции в классе 
Лично-командные 
ния. 5 — 8 июля.

Зо- 
чем-

Федера-
моделей яхт. 

соревнова- 
Свердловск,

городской пруд. Начало в 10 00.’

ЗЕМЛЯКОВ
месте оттянутого центра на
падения. и присматривать за 
ним было поручено Казакову. 
Другого опасного нападающе
го хозяев поля Бревнова опе
кали попеременно Кузьмин и 
Губин. Свердловчанам уда
лось полностью нейтрализо
вать первоуральских форвар
дов и не допустить дело да
же до штрафных угловых у 
своих ворот.

В линию нападения трене
ры СКА поставили четырех 
хоккеистов. Так армейцы уже 
играли минут двадцать в пер-

вом поединке «Уральским
трубником», поичем небезус
пешно. Возможно, команда и

миргалиевым и Платоновым 
(или Лачугиным).

В отчетном матче квартет 
армейцев действовал доста
точно слаженно и доставил не
мало хлопот обороне сопер
ников. Правда, это преимуще
ство на сей раз не воплоти-

возьмет на вооружение

лось в гол. И встреча 
чилась вничью — 0:0.

закон-

атакующий 
нательный
но, только

вариант, но
этот 

окон- В минувшем туре
ответ даст, конеч- 
практика. Первое

же впечатление от игры с че
тырьмя форвардами вполне 
благоприятное. Казаков, пе
рейдя с края в центр нападе
ния, чувствует себя здесь го
раздо увереннее. Вместе с Гу
севым они составляют боеспо
собный тандем. Теперь задача 
наладить игровые связи с 
крайними нападающими Те-

атинское «Динамо» на 
поле «поделило» очки 
гой» — 2:1 и 0:1.

с

алма- 
своем
«Вол-

Свердловский СКА уверен
но лидирует в чемпионате, на
брав 28 очков из 36 возмож
ных. Основные соперники ар
мейцев в борьбе за «золото» 
провели на шесть матчей 
меньше. У «Фили» потеряно 
8 очков, у «Динамо» — 11.

Р. ЭМИН.

15 иностранных агентств уже 
забронировали места в пресс- 
центре.

А каково послеолммпийсгое 
будущее главного пресс-центра? 
Ответ на этот вопрос архитек
тора А. С. Дубовского, главно-

ветские арбитры (замечу, кста
ти, что из 5 миллионов судей 
по спорту в мире — 4 милли
она советских). 300 тысяч со
ветских туристов, столько же 
иностранных, 8 миллионов жи
телей Подмосковья станут 
зрителями соревнований Олим- 
пиады-80. Предполагается, что 
2,5 миллиарда теле- и радио
слушателей будут следить за 
олимпийскими стартами в совет
ской столице. Цифры впе
чатляющие; и вместе с тем у
организаторов, естественно.
возникают дополнительные хло
поты по сравнению с органи
заторами предыдущих Олим-
пиад.
ставленный i 
него отвечает

А теперь ответ на по-
выше вопрос. На

начальник Уп-
равления пропаганды Оргкоми
тета «Олимпиада-80» Вячеслав 
Георгиевич Шевченко:

— В Москве строится только 
то, без чего нельзя обойтись, 
и так. чтобы возведенные объ
екты могли служить москвичам. 
Причем возведение всех новых 
объектов, спортивных или нет, 
заранее было предусмотрено

готовки столицы к Олимпий
ским играм. И то, что будет 
построено для Олимпиады-80 и 
ей необходимо, будет потом 
долго служить москвичам. В 
выигрыше окажутся и телезри
тели всей нашей страны, так 
как предстоит масштабное ос
нащение Останкинского теле
центра новым современным 
оборудованием.

...Днем и ночью, в три смены, 
ведутся работы на ударной 
комсомольской стройке — воз
ведении главного пресс-центра 
Московской Олимпиады на Зу-
бовском бульваре, 
на глазах растет

Буквально 
уникальное

здание, только рабочая пло
щадь которого составит 30 ты
сяч квадратных
сравнения еще

метров. Для 
несколько

цифр: площадь Монреальского 
пресс-центра составляла 12 ты-
сяч квадратных
Мюнхенского 
Московский 
себя эти оба.

18.
метров, а 

Так что
как бы вберет в 

На семи этажах
его будет создан целый фото- 
комплекс с машинным проявле
нием пленки, будет работать 
фототелеграф, телефон. Строи
тельство еще продолжается,

го специалиста 
<Олимпиада-80», 
дал здесь же, 
бульваре. 14, —г

Оргкомитета 
который он 

ва Зубовском 
подтверждение

слов В. Г. Шевченко:
— Уже сейчас у строящегося 

пресс-центра есть свои после- 
олимпийские хозяева. Отгре
мит Олимпиада, и в этом зда
нии разместятся правление Со
юза журналистов СССР, АПН, 
Отдел печати МИД...

На юго-западе столицы, там, 
где было село Никольское, пол
ным ходом идет строительство 
олимпийской деревни. Эта свое-
образная деревня 
ять из высотных 
и составит после

будет состо- 
жилых домов 

Олимпиады
новый микрорайон столицы, в 
котором будут жить 14 тысяч 
москвичей.

Впрочем, можно было бы 
перечислить все объекты пред
олимпийской Москвы, расска-. 
зать о будущих их хозяевах. 
Но вряд ли это нужно. Глав
ное в том. что организаторы 
Олимпиады-80 четко придержи
ваются принципа экономичности 
и целесообразности.

Н КУЛЕШОВ, 
нагл спецкор.

СПОР
ВЕДУТ ТОМСКИЯ ТЕАТР

МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ

СПАРТАКОВЦЫ
в помещении Дома 

офицеров 
1-VII СЛАДКА ЯГОДА 
2-VII ЦЫГАНСКИЙ БАРОН

Редактор 
И. МА ЛА ХЕЕВ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Два дня в Свердловске око
ло трехсот спартаковских мно-
гоборцев вели спор в 
плавательном бассейне 
беговых дорожках и в 
рах стадиона, оспаривая

тире, 
и на 
секто- 

при-
зовые места в первенстве об
ластного совета «Спартак». 
Соревнования эти входят в 
программу областной спарта
киады и являются частью VII 
летней Спартакиады народов 
РСФСР. В свердловском тур-

ПЕРМСКИЯ 
АКАДЕМ И Ч ЕС НИ И ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. П. И. ЧАЙКОВСКОГО 

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ 
в помещении театра 

музкомедии
1-VII ОРЛЕАНСКАЯ ДЕВА 
2-VII утром ИОЛАНТА 
вечером РОМЕО 
И ДЖУЛЬЕТТА

киноконцертный театр 
.космос» 

Последние дни широкофор
матная кинокомедия 

«ИГРУШКА*. 
Сеанс сегодня в 12 ч. 

В 16 и 20 ч. — 
КИНОПАНОРАМА. 

Премьера широкофор
матного Фильма 

«ЖУРАВЛЬ В НЕБЕ».

нире спартаковцев
представлены многоборцы

были
I из

Нижнего Тагила, Ревды, Пер
воуральска, Алапаевска, Кар- 
пинска и других городов обла
сти — всего десять команд.

В упорной борьбе победили 
спартаковцы из города Ка- 
менска-Уральского. На втором 
месте многоборцы из город
ского совета <Спартак> Ирби-

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
ТЕАТР ДРАМЫ КУЗБАССА 

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ
в помещении академичес

кого театра драмы
1 и 2-VII ДАРЮ НЕБО 

И ЗЕМЛЮ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Неуловимые 

мстители. Карпаты,
ты... (две серии).

СОВКИНО — Из-за
УРАЛ — Схватка

Карпа-

любви.
-- ------------ в пур

ге. Вооружен и очень опа
сен. Конформист. Воспоми-

та и на третьем команда
спортсменов-спартаковцев из
города Камышлова.

Соревнования по 
борью ГТО принесли 
ные зачетные очки

много- 
очеред- 

своим
командам, которые ведут сей
час борьбу на спартакиадных 
стартах по многим видам спор-
та.

Л. БЕТЕВА, 
инструктор 

обжовета ДСО 
«Спартак».
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РАДИО

СУББОТА, 1 ИЮЛЯ
7.30 — Областные известия. 

7.40 — Объявления. 7.55 — Об- 
зор областных газет. 8.15 — 
Эстрадный концерт. 9.10 —
Музыкальная программа «Ста
рый граммофон». 17.15 —
Встречи после гастролей. У 
микрофона — артисты МХАТа. 
18.00 — Передачи из Москвы.

мания о будущем. Пении 
тревога человечества.

ТЕМП — 
(две серин).

РОДИНА 
МИР — 
АВИАТОР

Дуна.

Золото Маккены

— Приезжая. 
Из-за любви.

— Честь гай-
СТРЕЛА — Приезжая.
ЗНАМЯ — Любовь — 

это жизнь (две серки). 
Честь гайдука.

БУРЕВЕСТНИКлюбви.
ЮЖНЫЙ
ЗАРЯ —

Из-за

жизнь (две серии) 
гайдука.

— Приезжая.
Любовь — это

1—2 июля по области ожидается переменная облачность, на 
значительной территории кратковременные дожди, ветер се
верный, северо-западный. 6—11 метров в секунду. Температу
ра воздуха ночью 8 — 13, в отдельных районах 4 — 9, днем 17 - 22 градуса тепла.

: Thuautne:
62021У Свердловск.

153, ул. 8 Марта, 8.
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